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На Выставке достижений народного хозяйства С С С Р  посе

тители знакомятся с успехами рязанских животноводов.

Открытая на В Д Н Х  эвспозиция «Победа рязанце»*, расска
зывающая о высоких достижениях животноводсш Рязанской об
ласти, цользуется большим успехом посетителей.

На снимке; посетители знакомятся с достижениями колхоза 
имени Кирова (Шиловского района). Колхоз в 1959 году продал 
Государству 420 тонн мяса — в 4,5 раза больше, чем в 1958 го
ду. В 1959 году в нем произведено на 100 гектаров сельхозуго
дий мяса 173 центнера, молока — 359 центнеров.

(Фотохрояика ТАСС).
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Б е с е д а Х р у щ е в а
С советскими и иностранными журналистами

11 мая советские и иностранные 
журналисты, после пресс-конферен
ции Министра иностранных дел 
Ч. А. Громыко, были приглашены 
осмотреть выставку остатков сбито
го американского самолета.

Во время посещения выстав
ки корреспонденты встретили 
Н. С. Хрущева, который, осмотрев 
выставку остатков самолета и побе
седовав с экспертами, уже собирал
ся уходить. Корреспонденты обсту
пили Н. С. Хрущева, и между ним и 
журналистами завязалась беседа.

Журналисты высказали удовлет
ворение тем. что им была предо
ставлена возможность ознакомиться 
с остатками самолета, снаряжением 
и специальной аппаратурой, кото
рой был оборудован этот самолет.

— Вижу, что вы довольны пресс- 
конференцией, — сказал Н. С. Хру
щев. — Наверное, получили ответы 
на все вопросы, которые вас инте
ресовали. Я уже говорил, что мы 
намерены поставить перед Советом 
Безопасности вэпрос об агрессивном 
вторжении американского самолет.я 
в пределы нашей страны. Если да
же Совет Безопасности, на который, 
видимо, будет оказано давление со 
стороны Соединенных Штатов Аме
рики, не примет правильного реше
ния, то мы поставим вопрос перед 
Генеральной Ассамблеей Организа
ции Объединенных Наций. Подобные 
агрессивные действия Соединенных 
Штатов Америки — весьма опасное 
явление.

Опасность усугубляется тем, что 
государственный секретарь США 
г-н Гертер в своем заявлении от 
10 мая не только оправдывает со
вершенную агрессию, но и говорит, 
о том, что правительство США в 
дальнейшем намерено совершать та
кие полеты. Это — прямая угроза 
миру. Мы будем сбивать такие са
молеты и будем бить по тем базам, 
с которых будут посылаться эти са
молеты в нашу страну. Вы сами по
нимаете. что если такие агрессив
ные действия будут продолжаться, 
то это может привести к войне. 

Вопрос. Можно ли задать Вам во- 
1 прос? — обратился к Н, С. Хруще

ву один из корреспондентов.
Н. С. Хрущев. Можно даже два 

вопроса. (Оживление).
Вопрос. Вы, наверное. видели 

среди остатков самолета плакат, на 
котором написан призыв об оказа
нии помощи летчику? Что. по ва
шему мнению. хотели сказать авто
ры этого плаката?

Н. С. Хрущев. Мы оказали летчи
ку помощь, когда он залетел к нам. 
и обеспечили должную встречу. Ес
ли будут другие такие непрошен
ные гости, мы их также встретим 
«гостеприимно», как и этого. Будем 
судить, и судить строго, как шпио
на.

Вопрос. А какое влияние это все 
будет иметь на Совещание в верха.х?

Н. С. Хрущев. Пусть подумают 
над этим те. которые посылали этот 
самолет-разведчик. Хотя они рань
ше должны были подумать о послед
ствиях. Ведь против нашей страны 
совершена агрессия. И впредь мы 
будем уничтожать всех агрессоров, 
которые поднимут руку протцв нас. 
Вы видите, как осторожно наши ра
кетчики сбили самолет, сбили и не 
подожгли! Летчик жив. аппаратура 
цела. — словом, вещественные до
казательства налицо. Это' умелые 
действия наших ракетчиков. Вот за 
это им особая благодарность. (Ожив
ление. Аплодисменты).

Вопрос. Будет ли иметь этот ин
цидент с самолетом влияние на со
ветское общественное мнение, когда 
г-н Эйзенхауэр приедет в Москву?

Н. С. Хрущев. Не хотелось бы 
быть в положении, в которое попал 
г-н Эйзен.хауэр. Не хотел бы полу
чить те вопросы, которые могзгг 
быть ему заданы, когда он приедет 
в Советский Союз! Могу одно за
явить: советский народ и наша об- 
шествеиность очень вежливы, 
поэтому никаких эксцессов ве бу
дет. но уж вопросы президенту за
дадут. (Оживление, смех).

Я бы сказал так: в этом отноше
нии президенту особенно помог 
один человек — г-н Гертер.

На своей пресс-конференции Гер
тер сделал разбойное заявление! Он 
не только не чувствует вины и сты
да за агрессивные действия, но 
оправдывает их и говорит, что в 
будущем будет то же самое. Так по
ступать могут только лишь те стра
ны, которые находятся в состоя
нии войны. Мы не находимся в со
стоянии войны с Америкой. Эти аг
рессивные действия и заявление 
Гертера — наглость, наглость!

Заявление Гертера породило у 
нас сомнение в правильности наших 
предыдущих выводов, что о полетах 
не знал президент, не знало амери
канское правительство. Заявление, 
которое было сделано Гертером. как 
раз говорит о том. что этот план по 
ведению разведки был утвержден 
правительством. Видимо, американ
цы вынуждены были заявить так 
потому, что иначе следовало бы 
привлечь Аллена Даллеса к ответ
ственности. Даллес, в свою очередь, 
разоблачил бы правительство, ска
зав о том. что он выполнял план, 
который был утвержден правитель
ством и. следовательно, был утвер
жден главой правительства. Я осно
вываюсь на заявлении, которое бы
ло сделано Гертером.

В былые времена, помню еще по 
моей юности, по свету шаталось 
много преступных, беспаспортных и 
всяких прочих подозрительных эле
ментов. В обиходе у этой ny6jiHKH 
был такой прием: идет честный че
ловек тропой, проходит мостик; под 
мостиком сидит бандит, а С ним 
мальчик. Бандит посылает мальчи
ка к прохожему, и ма.чьчик говорит; 
господин, отдай часы. Тот говорит: 
позволь, что это такое? Пошел вон! 
Мальчик в ответ: как же это так, 
ведь часы мои, дядя? Что это вы 
не отдаете мне мои часы? На шум 
и разговор выходит вооруженный 
бандит и говорит прохожему: ты что 
мальчика обижаешь, отдай ему его 
часы и отдай свое пальто! (Смех).

Соединенные Штаты Америки хо
тят жить по такому закону. Но мы 
не беззащитные прохожие. Наша 
страна — сильное, мощное государ
ство и может потягаться с ними. 
Если Соединенные Штаты не знали 
настоящей войны на своей террито
рии. не знали бомб и если они за
хотят развязать войну, то мы вы
нуждены будем послать туда ракеты 
и они будут на земле агрессора в 
первые же минуты. (Аплодисменты).

Я говорю это потому, что читал 
заявление Гертера. Он заявляет; мы 
же вынуждены летать: сам Совет- 
гкий Союз виноват в том. что мы 
летаем, так как он не пускает нас 
к своим секретам, а нам надо обяза
тельно знать секреты Советского 
Союза. Поэтому мы. мол. и летаем; 
ведь сказал же президент, что надо 
открыть небо; вот мы летаем и бу
дем летать — открывать небо.

Как может официальный предста
витель государства так говорить по 
отношению к другому государству! 
Мы живем не по законам Соединен
ных Штатов Америки. У нас свои 
законы, и поэтому мы заставим всех 
на нашей территории уважать наши 
законы, а кто их будет нарушать, 
тех бить будем! (Аплодисменты).

Мне понравилась статья в анг
лийской газете «Дейли уоркер», 
смысл которой сводится к следую
щему: если принять философию, 
которую кое-кто в Америке хочет 
внедрить в сознание общественно
сти, то получается примерно так; 
поймали вора, который взлома.ч за
мок в квартире, но выходит не вор 
виноват, который замок взломал, а 
виноват хозяин, закрывший свою 
квартиру и тем самым заставивший 
вора проявлять усилия, чтобы сло
мать замок и забраться в чужую 
квартиру.

Но это же воровская, бандитская 
философия!

Думаю, что если мировая обше- 
ственность правильно поймет всю 
серьезность положения и с ответст
венностью отнесется к этому агрес

сивному акту, который был выявлен 
в политике Соединенных Штатов, 
если все единодушно осудят этот 
акт, а правительство США не будет 
впредь применять подобных методов 
по отношению к другим государст
вам, то это будет хорошим освежаю
щим. если можно так выразиться, 
озонирующим средством в отноше
ниях между государствами. '

Читая в эти дни сообщения аме
риканской прессы, я вижу, что за 
исключением открытых бандитов 
пера, которые оправдывают этот 
поступок, абсолютное' большинство 
людей, выступающих в американ
ской печати, в том числе и извест
ные по прошлому своей необъектив
ностью, возмущаются этим фактом, 
считают его вероломным в отноше
нии Советского Союза. Это хороший 
признак. Если вы. журналисты, бу
дете правильно информировать об
щественность. то этот инцидент, как 
всякий другой ищидент, будет в 
конце концов «переварен». Все-та- 
ки нам надо жить в мире и не толь
ко в мире, но и в дружбе, господа. 
(Аплодисменты),

Вопрос. Можно ли оставаться оп
тимистом в отношении политики 
США?

Н. С. Хрущев. Я отношу себя к 
числу неисправимых оптимистов. 
Провокационный полет американско
го самолета-разведчика над нашей 
страной я рассматриваю не как 
подготовку к войне, а как прощупы
вание. Вот они нас «прощупали», 
но мы дали в нос тем, которые «щу
пают». Сейчас некоторые деятели в 
США шумят. Ничего, пусть пошу
мят! Ведь Советский Союз — это не 
Гватемала. К нам войска не пош
лешь. У нас есть средства, хорошо 
успокаивающие бандитов, если те 
захотят пользоваться в отношении 
нас своими наглыми приемами. Ес
ли будут так поступать, то получат 
эти успокаивающие средства.

Вопрос. Господин Хрущев! Не из
менилась ли та Ваша оценка прези
дента Эйзенхауэра, которую Вы да
ли по возвращении из Соединенных 
Штатов?

Н. С. Хрущев. Видите ли, заяв
ление госдепартамента США в свя
зи с самолетом-разведчиком, конеч
но, меняет мое представление о не
причастности к этому делу прези
дента США. Я не знал, что в Соеди
ненных Штатах разработан такой 
план разведки, в том числе план 
разведывательных полетов нал тер
риторией Советского Союза. Из заяв
ления госдепартамента США. одоб
ренного президентом, стало ясно, 
что полет американских самолетов- 
разведчиков нал нашей страной — 
это не каприз какого-то безответст
венного офицера, а осуществление 
плана, разработанного Алленом Дал
лесом. руководителем центрального 
разведывательного управления, то 
есть ведомства, находящегося в ве-  ̂
дении президента Соединенных Шта- j 
тов. I

Г-н Гертер признал, что президент 
США ввел в действие директивы 
всеми возможными средствами соби
рать различную информацию. На 
основе этих директив были разрабо
таны и проведены в жизнь програм
мы, которые, как говорит Гертер, 
включали широкое наблюдение с 
воздуха с помощью самолетов и пу
тем проникновения. Прошу вас об
ратить внимание на это — путем 
проникновения, то есть разведыва
тельного. шпионского облета тер
ритории государства, с которым 
имеются нормальные отношения. И 
этот план был одобрен президентом. 
Неслыханное дело! И после этого я 
до.джен говорить — какие вы ми
лые люди! Сделать так — это зна
чит, не уважать себя. Я бы сказал, 
что г-н Гертер снял все покрывала, 
стер все краски, которыми, если 
можно так выразиться, маскировали 
и приукрашивали, наводили косме
тику на политику империалистов 
Соединенных Штатов. И вот он по
казал в своем выступлении звери
ный оскал милитаризма, наводяшего

не наводит. Такие действия мили
таристов. США вызываются не герой
ством их вдохновителей, а тру
состью. Опасен не тот. кто владеет 
своими нервами и рассчитывает на 
свои силы и возможности, а трус, 
который боится всего.

страх. И что же? Бается, этот оскал
Теперь, оказы- 

никакого страха

Частенько я читаю: вот, мол, 
Хрущев утверждает, что капитализм; 
погибнет. Не поэтому ли предпри-1 
нимаются разведывательные полеты 
над Советским Союзом? Но ведь это] 
не я сказал, а Маркс обосновал еще 
сто лет тому назад. (Оживления, 
аплодисменты). Если господа капи
талисты считают, что Маркс не 
прав, то ведь это должно их успо
каивать. зачем же им нервничать, 
трусить?

Вопрос. Знали ли турецкие, паки
станские, норвежские власти о про
вокационном полете американского 
самолета?

Н. С. Хрущев. Мне трудно гово
рить за эти правительства, но я до
пускаю, что они не знали, амери
канцы не докладывают им. Навер
ное, премьер-министров стран, на 
территории которых расположены 
американские военные базы, даже 
не пускают на эти базы. (Оживле
ние). Вина таких государств, как 
Турция, Пакистан и других, заклю
чается в том. что они вошли в аг
рессивные блоки. В народе в таких 
случаях говорят, что человек черту 
душу продает; пока он ее еще не 
продал, он может сам собою распо
ряжаться, а потом черт его душою 
распоряжается. Так и сейчас полу
чается с Турцией, Пакистаном и 
Норвегией. (Оживление).

Пре.1 упреждаю вас. господа ино
странные журналисты, не продавай
те свою душу черту (смех среди 
присутствующих), а храните ее при 
себе. Лучше всего посвятите свою 
деятельность прогрессивному раз
витию общества. Коммунистические 
идеи определяют самое прогрессив
ное, самое правильное направление 
в развитии общества. Лучшие аме
риканцы. такие, как Джцн Рид. ав
тор книги «10 дней, которые по
трясли мир», поняли великое значе
ние этих идей. Джон Рид был боль
шой умница. Он ведь не родился 
коммунистом, а пришел к коммуниз
му во время Октябрьской революции 
и умер коммунистом.

Кое-кто из вас пописывает про
тив коммунизма по неразумению и 
недопониманию. Пусть бог простит 
вам это. (Оживление среди при
сутствующих, аплодисменты).

Читая клевету буржуазных жур
налистов на советскую действитель
ность. на коммунизм, я иной раз 
возмущаюсь, а потом подумаю и го
ворю: не все же журналисты Джо
ны Риды. Ведь это простые люди, 
нанятые такими издательствами, 
как, например, издательство Херста, 
которые, как паук, хватают челове
ка и опутывают его своими тенета
ми. И если такой журналист не бу
дет писать клеветы против комму
низма, то зачем он нужен. Херсту 
или другому издательскому концер
ну. Херст ни одного дня не будет 
держать такого корреспондента.

Я с Херстом беседовал дважды. 
Во время второй беседы я сказал 
ему: как же так — вы мне говори
ли одно, а пишете другое? А он от
вечает: разве я неправильно изло
жил беседу? Надо отдать ему долж
ное — он более или менее правиль
но изложил суть беседы, но опуб
ликовал такие комментарии к ней. 
которые извращают весь смысл бе
седы. Я сказал ему об этом, а он от
ветил: ведь я же капиталист, я 
свои комментарии даю. (Оживление 
среди присутствующих). Он-то ка
питалист. а ведь большинство из 
вас не капиталисты и никогда не 
будут ими. Так зачем вам служить 
капитализму? Зачем быть лакеями 
капитализма? (Аплодисменты). Я 
убежден, что все дороги ведут к 
коммунизму. Куда же им еще ве
сти?!

Вот этого и боятся американские 
империалисты. Поэтому они нервни
чают, бросаются в необдуманные

они не уверены в своей системе. 
Госдепартамент США заявляет: все 
страны занимаются шпионажем. Но 
ведь Советский Союз никогда не 
посылал и не посылает свои само
леты в США или в другие страны 
с разведывательными целями. Если 
были отдельные случаи, когда каши 
самолеты непреднамеренно наруша
ли воздушное пространство других 

I стран, — это было на границе с 
Турцией и Ираном, — то мы изви
нялись перед этими странами и 
привлекли к ответственности тех, 
кто совершил такие нарушения.

Мы хотим предупредить тех, кто 
будет  ̂ пытаться посылать своих 
шпионов в нашу страну, хорошень
ко подумать о последствиях.

Вопрос. Вы и теперь хотели бы. 
Чтобы президент Эйзенхауэр при
ехал в Советский Союз?

Н. С. Хрущев. Что вам на это
сказать? Встаньте на мое место и 
ответьте за меня. (Смех). Вы са.чи 
видите сейчас, какие возникают 
трудности. Я говорю вам искренне. 
Бы знаете мое отношение к прези
денту США, я неоднократно говорил 
об этом. Но мои надежды в какой-то 
степени не оправдались. Я — чело
век, у меня есть человеческие чув
ства, я отвечаю за руководство Со
ветским правительством. Поймите, 
что у нас, русских, советских лю-, 
дей, душа нараспашку — гулягь|

весь мир. Народы всего мира ждут 
разрядки международной напряжен
ности, хотят нормализации отноше
ний между государствами. Думаю, 
что наши партнеры по переговорам 
заинтересованы в Совещании не 
.меньше, чем Советский Союз,- По
этому Совещание будет зависеть от 
наших оартнер'ов. Мы готовы. Повто
ряю, я собираюсь в субботу, 14 
мая, вылететь в Париж.

Некоторые дипломаты обижаются 
на меня, говорят, что Хрущев, мол, 
допускает слишком резкие выраже
ния. Я хотел бы послушать, как они 
реагировали бы, если бы было совер
шено подобное агрессивное вторже
ние в их страну. Что же я теперь 
должен шляпу снять и приветство
вать это вторжение?! Нет, вофов мы 
будем встречать так, 1шк положено. 
А это был воровской, бандитский 
налет. (Аплодисменты).

Вы видели здесь «приборы для 
забора воздуха»? (Смех). Какими 

I глазами авторы этой версии могут 
j смотреть после того, как она была 
[ разоблачена? Правда, мы знаем, ка- 
! кие у империалистов глаза. Как го
ворят. им плюют в глаза, а они 
твердят — божья роса. (Смех, апло
дисменты). уТеперь вы видите, что я созна
тельно не все сказал в своем до
кладе на сессии Верховного Совета, 
потому что мы знали, с кем имеем 
дело. Мы не сказали сначала, что 
летчик жив, приборы целы, самолет 
не взорвался. Пни считали, что лет
чик покончил с собой, а теперь, 
когда он оказался жив, в американ
ской печати всерьез осуждают лет
чика за то, что он нарушил инструк-

так гулять, бить так бить. Как же я; „g удид себя, а сдался. Кое-
могу сейчас призывать наших лю
дей — выходите и приветствуйте, 
к нам едет дорогой гость. Люди ck .i - 
жут: ты что, с ума сошел, какой же 
это дорогой гость, который одобря
ет посылку самолета со шпионски
ми целями. Американские милитари
сты, послав к нам самолет со шпи
онскими заданиями, поставили меня, 
как ответственного за подготовку к 
приезду президента Соединенных 
Штатов в СССР, в очень тяжелое 
положение. Откровенно говоря, я 
думаю, что президент США и сам 
это понимает.

Допустим, что перед моим визи
том в Соединенные Штаты мы по
слали бы к ним такой самолет и его 
там сбили. Можно представить, как 
бы американцы меня встречали. 
Встречали бы, как говорится, по за
слугам. Думаю, что это всем понят
но.

кто в США говорит, что летчика 
надо судить за то, что он не выпол
нил инструкцию и не покончил с со
бой. Это же зверские рассуждения.

ный Берлин. Хочу сказать ясно; если 
кто-либо попробует пробиваться си
лой, тогда наши воинские части, ко
торые находятся в ГДР для того, 
чтобы сохранять мир, противопоста
вят нарушителям мира свою силу, 
и пусть задумаются ретивые головы 
на Западе, что из этого получится 
для них.

Вопрос. Учитывая этот случай е 
самолетом и Ваше отношение к пре
зиденту Эйзенхауэру, не предпочте
те ли Вы. чтобы визит Эйзенхауэра 
был отсрочен?

Н. С. Хрущев. По этому вопросу 
мы обменяемся мнениями с прези
дентом, когда встретимся в Париже. 
Мы по-прежнему хотим искать пу
тей к улучшению отношений с Аме
рикой, мы хотим иметь нормальные 
отношения с США. И мы верим, что 
со временем советско-американские 
отношения должны перерасти в дру
жеские отношения между народами 
наших стран. Это было бы нормаль
но, и все нормальные люди к это.му 
стремятся и будут стремиться.

Больше вопросов нет?
Голоса. Нет. Спасибо. (Дружные 

аплодисменты).
Н. С. Хрущев. В заключение хо

чу сказать следующее. Мы кр-уто 
поступаем с теми, кто вторгается в 
пределы нашей Родины, кто нару
шает наш суверенитет. Но мы хотим 
жить в мире и дружбе со всеми на
родами. Поймите наше положение, 
господа, когда мы с возмущением 
осуждаем такие агрессивные дейст
вия. Но мы трезво смотрим на вещи

Вот она. идеология империализма.' и хорошо понимаем, что всякая да- 
Вы, господа американские журнали- j же самая острая полемика лучше, 
сты, читаете свои газеты? Это ведь чем война. Поэтому мы все сделаем, 
ужасная вещь. j чтобы нынешнее обострение «пере-

Вопрос. Не просил ли Вас амери- варилось», все сделаем для того, 
канский поверенный в делах о сви- чтобы международное положениеДании с Пауэрсом?

Н. С. Хрущев. Американцы при
слали ноту по этому поводу и про
сят, чтобы мы разрешили свидание 
г ним. Но они и сами понимают, 
что это уж слишком. Летчик нахо
дится под следствием, ведь он шпи
он, Какое же может быть сейчас 
свидание с ним? Он должен отве
чать перед нашим советским судом.

Вопрос. Означает ли это, что ни 
посол, ни вре.ченный поверенный в

Однако можно гарантировать, что делах не будут допущены к свида-
во время визита президента никаких 
эксцессов не будет. Наш народ ве;к- 
ливый, душу в словах отведет, а 
действовать предоставит правитель
ству, никаких оскорблений дейст
виями не позволит. Думаю, что аме
риканские журналисты и туристы 
ощущают сейчас сдержанность и 
дисциплину советских людей. Я не 
слышал, чтобы кто-либо сказал что- 
нибудь обидное американцу. Это по
хвально. Это говорит о силе духа 
нашего народа.

Вопрос, Будет ли вопрос о полете 
этого самолета предметом обсужде
ния на Совещании в верхах?

Н. С. Хрущев. Он уже является 
предметом обсуждения во всем ми
ре. Поэтому я сейчас не считаю, что 
этот вопрос необходимо включать в 
повестку дня Совещания. Мы учи
тываем. что от социалистических 
стран я буду один, а западные дер
жавы будут предс̂ влены тремя 
представителями. Но я не думаю, 
что двое из этих трех одобряют ны
нешнюю агрессивную и опасную ак
цию американской военщины.

Вас. очевидно, интересует, когда 
я собираюсь вылететь в Париж. Я

авантюры. Это говорит о том, » что

намерен прибыть в Париж 14 мая. ^  полностью
за день, даже за два до начала Со- , 
вещания, чтобы немного акклимати- ! 
зироваться. Париж мне понравился,

нию с Пауэрсом?
Н. С. Хрущев. Я этрго не сказал. 

Это мы сами определим. Молсет быть, 
пов'идаются, а может быть, и не по
видаются. Я сейчас не могу отве
тить на этот вопрос, потому что 
идет следствие.

Вопрос. Будете ли Вы рассматри
вать как агрессивные действия по
леты самолетов западных держав в 
Берлин после заключения мирного 
договора с Восточной Германией?

Н, С. Хрущев. Мы уже делали 
заявление по этому вопросу. Повто
ряю: после подписания мирного 
договора с Германской Демократиче
ской Республикой состояние, кото
рое определяется условиями, выте
кающими из военной капитуляции 
для этой территории, изменится. 
С этого момента оккупация Запад
ного Берлина будет закончена, вся
кий доступ в Берлин, который осно
вывался на капитуляции Германии, 
с этого момента прекратится. Гер- 
§анская Демократическая Республи-

осущест-
в.чять контроль на своей террито
рии, а также и доступ в Западный

(Оживление). А ес- , Берлин, расположенный нахороший город.
•та другие не прибудут, — я так го
ворю потому, что некоторые угро
жают. что Совещание может не со
стояться. — то всем станет ясно, 
что оно не состоится не по нашей 
вине. Так что мы поедем в Париж! 
А если Совещание не состоится? Ну 
что же. мы жили без него много лег. 
проживем еще лет сто. (Смех, апло
дисменты).

В Совещании заинтересована не 
только наша страна, заинтересован

ее тер-
риторки. Если ГДР договорится с за
интересованными странами и разре
шит им пользоваться воздушными 
пространствами, водными путями, 
железными и шоссейными дорогами, 
но это уже не наше дело, а дело 
Германской Демократической Рес
публики. Это ее суверенное право.

Кое-кто говорит, что западные 
державы пробьются силой в Запад-

вошло в нормальную колею и что
бы были восстановлены хорошие 
отношения с Соедипеннымя Штатами 
Амери'юи, если США, конечно, тоже 
будут содействовать этому.

Вот это я просил бы учесть и не 
писать ничего такого, что могло бы 
привести к большему обострепию и 
накалу. Зачем вам это нужно? Ведь 
вам тоже не поздоровится, если бу
дет война. (Аплодисменты). (Воина 
никому счастья не приносит.

За последние дни я читал много 
выступлений американских сенато
ров, конгрессменов, деловых людей 
и считаю хорошим признаком, что 
многие из них осуждают этот посту
пок своего правительства. Я считаю 
хорошим признаком, что люди не 
теряют головы, что не все так объ
ясняют дело, как это делает Гертер.

Вопрос. Что бы Вы хотели поже
лать французскому народу в связи с 
Вашей поездкой в Парилс?

Н. С, Хрущев. Французский на
род, я не хочу противопоставить 

' один народ другому, принял меня,
1 как и американский народ, госте- 
I приимно. Но во Франции я был 

позднее и поэтому »Bne4aTHeHHa у 
, меня более свежие. Я исключитель- 
I «о доволен не только встречей, ко- 
торую оказал мне французский на
род, но и беседами, которые имел с 
президентом Франции де Голлем. U 
народе нечего и говорить. Все наро
ды' хотят мира. Войны начинают 
правительства, а народам приходит
ся проливать кровь. Поэтому все 
они хотят мира. Хочет мира и фран
цузский народ. Мы с Францией вм- - 
сте воевали против милитаристской 
Германии. Если возникнет война, 
а О'на может быть развязана со сто
роны Западной Германии, то фран
цузы знают, что у них в прошлой 
был хороший союзник — Советский 
Союз. Этот союзник может им пр.и- 
годиться снова. Но лучше будет, 
если мы вместе не допустим войны 
и будем союзниками в борьбе за 
мир.

Думаю, что пора уже кончать 
эту непредвиденную пресс-конфе
ренцию. Разрешите вас поблагода
рить, дорогие товарищи и господа, и 
пожелать вам успехов. Стойте за 
правду, за благородное дело мира, и 
вы заслужите уважение своих на
родов. (Дружные аплодисменты. Го
лоса; «Спасибо!»).
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Поздравительная телеграмма 
товарищей Н. С. Хрущева 

и Л. И. Брежнева
Первый секретарь ЦК КПСС, Пред

седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев и Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев направили в Софию 
ответную поздравительную телеграм
му по случаю 15-й годовщины слав
ной победы над фашистской Герма
нией. Телеграмма адресована Перво
му секретарю Центрального Комите
та Болгарской коммунистической 
партии Тодору Живкову, Председате
лю Президиума Народного собрания 
Народной Республики Болгарии Ди
митру Гаяеву. Председателю Совета 
Министров Народной Республики 
Болгарии Антону Югову .

В результате победы над -герман
ским империализмом болгарский на
род навсегда взял власть в свои’ру
ки и ныне успешно строит социаг

лизм, говорится в телеграмме. На
родная Республика Болгария в брат
ском содружестве с другими социали
стическими странами последователь
но борется за' укрепление мира и 
ослабление международной напря
женности, за сотрудничество балкан
ских стран и превращение Балкан и 
района Адриатики в зону мира и 
спокойствия.

Советский народ, отмечается далее 
в телеграмме, благодарен болгарско
му народу и другим миролюбивым 
народам за их активную поддержку 
миролюбивых предложений Советско
го Союза о всеобщем и полном раз- 
орулсении, о заключении мирного до
говора с Герлкпгаей и нормализации 
положения в Западном Берлине, от 
решения которых во многом зависит 
упрочение мира во всем мире.

(ТАСС).

Поздравления по случаю  
Д н я  победы

По случаю 15-й годовщины раз
грома германского фашизма Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и Председатель Президиума Вер
ховного Совета (ХЮР Л. И. Брежнев 
направили ответную поздравитель
ную те.деграмму Первому секретарю 
Центрального Комитета Венгерской 
Социалистической Рабочей партии 
Яношу Кадару, Председателю Прези
диума Венгерской Народной Респуб
лики Иштва-ну Доби и Председателю 
Венгерского Революционного рабоче- 
крестьянского правительства Ферен
цу Мюнниху.

В знаменательный день 15-й го
довщины победы над фашистской 
Германией, говорится, в частности, в 
телеграмме, от всей души желаем

вам и -всему венгерскому народу но
вых успехов в борьбе за мир и со
циализм, в дальнейшем укреплении 
братского сотрудничества великой 
семьи стран социалистического ла
геря.

Венгерская Народная Республика 
вместе с Советским Союзом и други
ми странами социалистического ла
геря активно и последовательно бо
рется за укрепление мира и ослабле
ние международной напряженности, 
отмечается в телеграмме товарищей 
Хрущева и Брежнева.

«Пусть развивается и крепнет 
нерушимая дружба между народами 
Советского Союза и Венгерской На
родной Республики!».

(ТАСС).

Пребывание советской 
делегации 

в Чехословакии
БРНО, 12 мая. (ТАСС). Вчера со

ветская делегация во главе с членом 
Президиума ЦК КПСС, первым секре
тарем ЦК КП Украины Н. В. Подгор
ным посетила киностудию в Гот- 
вальдове. Затем делегация выехала в 
единый сельскохозяйственный коопе
ратив села Прушанки (Южно-Морав- 
ский край).

Тов. Н. В. Подгорного и членов де
легации жители села по старому сла
вянскому обычаю встретили хлебом- 
солью. На кооперативном дворе со
стоялся концерт. Пионеры исполнили 
на русском языке советские песни. 
Н. В. Подгорный от всей души побла
годарил хозяев за теплую встречу.

Затем члены советской делегации 
в сопровождении председателя коопе
ратива Ф. Реганека осмотрели хозяй
ство кооператива. Они побывали на 
животноводческих фермах, усадьбах, 
в садах. Многоотраслевое хозяйство 
кооператива преуспевает во- всех от

ношениях. Особенно хорошо здесь 
обстоит дело с животноводством. 
Н. В. Подгорный интересовался са
мыми различными вопросами ведения 
коо-перативного хозяйства — продук
тивностью животноводства, земледе
лием, возделыванием кукурузы, ме
ханизацией сельскохозяйственных 
работ, вопросами оплаты труда.

Тов. Н. В. Подгорный с похвалой 
говорит о кооперативе, о его боль
ших успехах. Он подробно рассказы
вает членам кооператива о методе от
корма свиней украинским животно
водом Ярославом Чижом.

Делясь своими впечатлениями о 
пребывании в Чехословакии, тов. 
Н. Б. Подгорный отметил, что чехо
словацкие друзья советскую делега
цию везде встречали сердечно, по- 
братски. Эти встречи выливались в 
яркую демонстрацию вечной, неру
шимой чехословацко-советской друж
бы.

Прибытие Н. В. Поповой 
в С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 12 мая. (ТАСС). Вчера 
по приглашению известного общест
венного деятеля США Р. Даулинга в 
Нью-Йорк прибыла председатель пре
зидиума Союза- советских обществ 
дружбы и культурных связей с зару
бежными странами Н. В. Попова. На 
аэродроме Н. В. Попову встречали за
меститель постоянного представителя 
СССР при ООН Г. П. Аркадьев, г-н

Р. Даулинг с супругой, вице-прези
дент Национального совета женщин 
США г-жа Д. Стэтен, сотрудники со
ветского посольства в США и посто
янного представительства СССР при 
ООН, советские и иностранные жур
налисты.

Во время своего пребывания в 
США Н. В. Попова совершит поездку 
по стране.

ИЗ сн им ков, ПРИСЛАННЫХ НА КОНКУРС
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Предприятия комбината «Томлес» получают мощное техническое 
оснащение.

На снимке: эшелон с трелевочными тракторами на станции Асино.
Фото Н. Игнатовского.

В В Ц С П С  и Ц К  ВЛ К СМ
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ приняли по

становление о проведении 27 мая 
с. г. в гор. Москве в Большом Крем
левском дворце Всесоюзного совеща

ния передовиков соревнования за 
звание бригад и ударнико-в коммуни
стического труда.

Неправильное отношение 
к вечерней школе

Из года в год в нашу вечернюю | 
школу поступает много рабочей мо-. 
лодежи. но к концу учебного года | 
учащихся всегда остается мало. В 
чем же причины? Конечно, в этом 
большая вина преподавательского 
коллектива. Но сейчас нам хочется 
сказать о другом.

Вот Асиновский лесоперевалоч
ный и деревообрабатывающий ком
бинат—крупнейшее предприятие го
рода. На нем работают 1.300 юно
шей и девушек, не имеющих семи- 
летиего и среднего образования.

Но, к сожалению, в начале ны
нешнего года к нам пришло всего 
56 рабочих комбината. А сейчас 
учатся лишь 20. Некоторые из тех, 
кто бросил школу, не выдержали 
трудностей, связанных с необходи
мостью сочетать работу с учебой. 
Однако большинство прекратило 
учебу по другим причинам.

— Нам надо выполнять план, а 
с вами некогда возиться, — вот 
обычный ответ мастера или брига
дира на просьбы рабочих создать 
им условия для учебы. Если же ра
бочий настойчив, ему «создают ус
ловия». — переводят, как правило, 
на низкооплачиваемую работу.

Все это происходит потому, что за' 
организацию вечернего обучения на 
комбинате, по существу, никто не- 
отвечает. В самом деле, невыполне

ние производственного плана грозит 
большими неприятностями для руко
водителей предприятия. А отве
чают ли руководители комбината за 
то, что половина учащейся молоде
жи бросила школу? Пока нет. От
ветственность несет лишь школа.

В вечернюю школу, как правило, 
поступают сознательные, любящие 
свое дело люди. Они понимают, что 
в наше время нельзя стоять на ме
сте, нельзя успешно трудиться без 
глубоких и прочных знаний. Таких 
людей надо поддерживать.

Необходимо шире вести разъясни
тельную работу, чтобы в школу шло 
как можно больше молодежи. Мы 
предлагаем при партийных органи
зациях предприятий, где много мо
лодежи, создать комиссию содейст
вия обучению молодежи. Комиссии, 
в состав которых войдут представи
тели общественных организаций, бу
дут помогать нам в комплектова
нии школы, в организации учебы.

Партия и правительство придают 
обучению без отрыва от производст
ва огромное значение. Руководители 
предприятий, партийные и общест
венные организации должны сделать 
все для того, чтобы устранить пре
пятствия е дороги рабочих к вечер
ней школе.

Ф. ОЛОФИНСКИР), 
заведующий учебной частью 
Асиновской вечерней шкалы 

рабочей молодежи.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Белые вороны“
Под таким заголовком была 

опублитювана 9 апреля коррес
понденция, в которой рассказыва
лось о бездушном отношении к 
больной 3. Давыдовой со сто
роны ее родных.

Корреспонденция обсуждалась 
на профсоюзном собрании работни
ков областной ветеринарно-бакте
риологической лаборатории, зоовет- 
снаба, мясо-молочно-контрольной' 
станции, на которой работает 
А. А . Гуселыгакова —  мачеха

3. Давыдовой. Собрание вы
несло общественное порицание 
А. А. Гусельниковой и решило до
вести до сведения руководства об
ластного управления сельского хо
зяйства и горисполкома о ее пове
дении.

Как сообщила нам заведующая 
городским санитарным надзором 
тов. Изместьева, А. А . Гусельнико- 
ва освббождена от должности заве
дующей Томской городской мясо
молочно-контрольной станцией.

Не перевыполнив нормы, 
с поля не уходим

Так работают механизаторы колхоза 
имени Калинина Кожевниковского района
О ни п о -б о е в о м у  в Ь ш о л н я ю т одну из п я т и  боевЫ х  

за д а ч  м.ая— с т р е м я т с я  з а в е р ш и т ь  весеиний с е в
з а  10^12 рабоч и х дней

Н А Ш  ДОЛГ
Целевые работы в этом году я на

чал 30 апреля. До 7 мая готовил 
землю: пахал, культивировал, боро
нил, с 7 мая начал сев. За шесть 
смен наш агрегат сцепом трех сеялок 
засеял 250 гектаров перекрестным 
способом. В ртдельные смены мы за
севали по 76 гектаров пшеницы. Ус
пех обеспечила дружная слаженная 
работа всего коллектива.

С напарником В. Штоппелем вме
сте трудимся с 1957 года. Добились 
того, что наш трактор работает без
отказно. Вот уже полтора года маши
на используется без ремонта. Еже
суточные технические уходы мы про- 
ВО.ДИМ всегда вчетвером: два тракто
риста и два прицепщика. В этом году 
мы перешли на талонную систему. 
В работе механизаторов — это хоро-

Помогаем
колхозникам
Агитационно-массовую работу в по

ле мы начали с оформления полево
го стана наглядной агитацией. Глав
ное внимание обратили на то, чтобы 
наглядная агитация носила конкрет
ный, целенаправленный характер. 
На стенах полевого стана развесили 
плакаты. Вот один из них: «Помни, 
товарищ, что простой трактора в те
чение одной смены приносит убыток 
колхозу в 350 рублей». В областном 
бибколлекторе подобрали для биб
лиотечки-передвижки новинки сель
скохозяйственной , литературы, бро
шюры об опыте передовых хлеборо
бов страны. В библиотечке-передвиж
ке имеется достаточное количество 
художественной литературы. Заведу
ет биб.’гаотечкой-передвижкой повар 
В. Пименова.

Мы регулярно вьшускаем «мол
нии», боевые листки, листки 
трудовой славы. На полях бываем 
не реже двух раз в неделю. Беседы 
проводим и на' полевом стане и у 
каждого агрегата.

Недавно провели беседы о Пятой 
сессии Верховного Совета СССР. За
ключительное слово Н. С. Хрущева 
на сессии прочитали всем механиза
торам.

В каждой беседе обязательно рас
сказываем . 0  ходе весенне-полевых 
работ в соревнующемся колхозе,’ в 
районе. Д,тя этого используем мате
риалы местного радиовещания, рай
онной газеты. Особенно подробно 
рассказываем о ходе полевых работ 
в нашем колхозе. Колхозники задают 
нам м'ного вопросов. По их просьбе 
мы договорились с отделом культуры 
о регулярном выезде кинопередвиж
ки на полевые станы.

М. ЛЕВАШОВА, А. ПЕЧУРНИНА, 
агитаторы колхоза имени Кали
нина, работники районной биб
лиотеки.

шее новшество. Раньше некоторые 
нерадивые трактористы могли укло
няться от проведения технического 
ухода, теперь это сделать трудно. 
Трактористу выдается талон на
2.000 килограммов горючего, и, из
расходовав это количество, ор не по
лучит нового горючего до тех пор, 
пока не проведет технический уход.

Готовясь к по'севной кампании вто
рого года семилетки, мы особенно 
тщательно оборудо'вали машины ос
вещением, чтобы можно было органи
зовать круглосуточное их использо
вание. Вместо четырех фар устано
вили на тракторе шесть. Затраты на 
это потребовались небольшие, а ус
ловия работы в ночное время улуч
шились. Большое внимание уделяем 
уходу за топливной системой. За
правляем трактор только отстояв
шимся горючим.

Успех весеннего сева почти пол
ностью зависит от нас, механизато
ров, от того, как мы сумеем органи- 
зо'вать использование техники. Мы 
решили не уходить с поля, не пере- 
вьпголнив норму. Так и делаем. Я 
уверен, что каждый тракторист мо
жет этого до'биться, если захочет.

Борьба за повышение производи
тельности труда всеми механизатора
ми дала свои плоды. Наш колхоз 
заканчивает сев пшеницы, а общий 
план весеннего сева зерновых куль
тур выполнен больше чем наполеви- 
яу. В ближайшие два—три дня мы 
завершим сев всех зернобобовых 
культур.

А. АЛЬБАХ,
тракторист колхоза 

имени Калинина.

Сеем только 
перекрестным 

способом
Задолго до начала весенне-поле

вых работ на одном из партийных 
собраний мы решили поставить на 
сеялки коммунистов, комсомольцев 
и лучших колхозников. Так и сдела
ли. На время весеннего сева я был 
переведен из строительной бригады 
сеяльщиком к трактористу В. Штюн- 
пелю. Рядом со мной работают кол
хозники Отто Краузе и Петр Галы- 
шев.

Коллектив нашего агрегата друж-/ 
ный. Тесный контакт установлен у 
нас с сеяльщиком агрегата тов. 
Альбахом. Как правило, при пересме
нах все вместе проверяем состояние 
сеялок. Особое внимание уделяем 
семяпроводам и дискам, обязательно 
смазываем все трущиеся детали се- 
я.тки. Каждый день проверяем норму 
высева.

Мы хорошо понимаем, что без 
широ'кого внедрения в практику пе
редовых приемо1В агротехники высо
кого урожая не пд̂1учишь. Сеем толь
ко перекрестным способом. Сеялки 
заправляем на ходу. Особенно внима
тельно надо следить за сеялками в 
ночное время. Ночью я работаю с 
электрическим фонарем. Чаще, чем 
днем, осматриваю семяпроводы, сле
жу, чтобы они не забивались землей, 
сором, и не нарушалась бы норма 
высева семян. Успех рабеты на севе 
в основном зависит от тракториста. 
Наш тракторист В. Штоппель—один 
из лучших в колхозе. Мы ни разу не 
уходили е поля, не выполнив норму, 
а зачастую перевьгаолняеи ее. 
12 мая за смену засеяли 55 гектаров 
пшеницы.

Приложим 'Все силы, чтобы ус
пешно выполнить одну из пяти бое
вых задач мая — закончить сев за 
10—12 рабочих дней.

А. МАЛОМОЩЕНКО, 
сеяльщик колхоза имени 

Калинина, член КПСС.

Каж дая м инут а дорога
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Заводская территория озеленяется
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Коллектив Томского элек

тролампового завода проводит 
большую работу по озелене
нию территории предприятия, 
по благоустройству близлежа
щих улиц. За каждым цехом, 
отделом закреплен определен
ный участок.

Много труда вложили в бла
гоустройство рабочие газового 
цеха. Теперь там, где раньше 
лежали груды мусора, появи
лись газоны. Ровные ряды не
давно посаженных деревьев и 
кустарников огорожены. Разби
вается цветочная‘ Клумба. Рабо
чие любовно ухаживают за са
женцами, делают скамейки.

—  Здесь -мы будем отды
хать, когда зазеленеют насаж
дения, —  говорят рабочие.

Общий вид этого участка 
портил обнесенный забором

большой бак с водой для про
изводственных целей. Кто-то 
подал хорошую мысль— озелё-^ 
нить забор. И вот шокруг забо
ра по натянутому пшагату по
ползли вверх зеленые вьюнки. 
Когда они вырастут, образует

ся живая красивая ограда.
Хорошо потрудились рабо

чие завода, сооружая неболь
шой сквер на проспекте имени 
Кирова. Здесь посажены де
ревья и кустарники, дорожки 
посыпаны песко.м. В центре 
сквера будет цветочная клумба, 
кругом посеяна декоративная 
трава.

Н а , территории завода, ча 
улица.х Калунсской, Киевской, 
Красноармейской, возле обще
житий рабочие предприятия 
высадили 950 молодых акаций 
и кустов смородины, 280 топо
лей, яблонь,:-, вязов. Выращн- 
вается много цветочной расса
ды.

Рабочие сборочного це.ха со
держат в порядке проспект- 
имени Кирова. Они побелили 
стволы деревьев, поправили 
штакетник.

На снимке: рабочие газового 
цеха разбивают цветочную 
клумбу.

Текст и фото К. Багаевой.

В П Е Р Е Д И — Б О Л Ь Ш И Е  
Р А Б О Т Ы

Никто не остался в стороне
Сейчас трудно найти в Томском 

I электромеханическом институте ии- 
(Женеоов железнолооожного тоан- 
споота такой кабинет или лаборато
рию. где бы на окнах не было ящи
ков с цветочной рассадой. За моло- 

'дыми растениями любовно ухажива
ют студенты и преподаватели, рабо
чие и служашие.

Коллектив ТЭМИИТа вешил вы
растить и высадить по Московскому 
тракту, Типографскому, переулку,

на институтском стадионе, в усадь
бах студенческих общежитий и жи
лых домов научных работников не 
менее 50 тысяч цветов.

Заботу о цветах проявляют, рее. 
В настоящее время рабочие хозяй
ственной части изготовляют допол
нительное количество ящиков для 
пикировки рассады. Не забыли в 
вузе и о своих подшефных. 30 ящи
ков было сделано и передано в 
среднюю школу 3̂  10,

Большбй БК.дад в благоустройство 
Томска должен внести и коллектив 
нашего завода «Томкабель». Будут 
проложены 1.500 метров водопровод
ной ЛИНИИ по улице Бакунина до во
донапорной башни и канализацион
ная линия по переулку 1905 года, 
приведен в порядок.сквер у Белого 
озера, благоустроен и озеленен Даль
не-Ключевской взвоз и выполнены 
многие другие работы по благоустрой
ству.

На площади в 7.300 квадратных 
метров решено высадить 40 деревьев, 
2.070 кустарников, 270.800 цветов.

Для скверов, расположенных на 
территории завода, будет завезено 
564 тонны чернозема, изготовлено 
большое количество скамеек и ваз.

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие прини
мают активное участие в работах по 
благоустройству. Коллектив каждого 
це.ха имеет план-график.

Молодежь завода решила заложить 
новый сквер на улице Дальне-Клю
чевской и назвать его Комсомоль
ским. В сквере будет посажено 
1.500 акаций, 5.000 цветов.

Каждый комсомолец принял обя
зательство отработать на благоуст
ройстве не мешее 50 часов. Активно 
включаясь в борьбу за высокую са
нитарную культуру, комсомольцы 
создали санитарные посты.

Еще йредстоит многое сделать,

чтобы полностью благоустроить за
водскую территорию. В ряде мест 
большая захламленность. Особенно 
загрязнена территория »»влв цеха 
№ 4. А начальник цеха тов. Реми
зов выискивает «объективные» при
чины, чтобы оправдать евое невни
мание к благоустройству.

Возле цеха iNl 12 лежат горы му
сора, битого кирпича и металличе
ского лома. Начальник цеха тсв. 
Кузнецов предусмотрительно одевал 
резиновые сапоги, так как до места 
работы ему приходилось добираться 
окольньгаги путями. ^

На территории завода в беспоряд
ке разбросаны барабаны с ка
белем, а они должны находиться на 
специально оборудованной площадке.

Еще в прошлом году было преду
смотрено заасфальтировать около 
цехов Л1Л'г 1, 4, 5, 10, 12 площадку 
в две тысячи квадратных метров, но 
этого не сделано.

Следует организовать социалисти
ческое соревнование между коллек
тивами цехов за лучшее выполнение 
своих обязательств по благоустрой
ству. Нужно, чтобы заводская много
тиражная газета и стенные газеты 
цехов и отделов постоянно освещали 
вопросы благоустройства.

И. ВАХРУШЕВ,
В. ШАБОЛОВСКИЙ, 

рабкоры газеты «Красное Знамя».

Весна второго года семилетки — 
необычная. Она проходит в обстанов
ке большого патриотического подъе
ма советского народа, вызванного ре
шениями Пятой сессии Верховного 
Совета СССР.

Никита Сергеевич Хрущев в докла
де на сессии призвал каждого совет
ского труженика стремиться как 
можно лучше использовать технику, 
повышать производительность труда. 
Мы это хорошо понимаем и делаем 
все, чтобы наш трактор работал, как 
часы.

Прошло 23 года, как я впервые сел 
на трактор и повел его по полям 
своего родного колхоза. Сейчас рабо
таю на одном тракторе вместе с сы
ном Иваном.' У него за плечами де
сятилетний опыт работы трактори
стом.

Главное внимание . мы обращаем 
на профилактический уход -за тракто
ром. На полевых работах, особенно 
во время весеннего сева, на механиз
мы садится много пыли, а грязь — 
главный враг машины. 13о время ра
боты я останавливаю машину и хо
рошо ее протираю. Пыль оседает в

воздухоочистителе, поэтому каждые 
две—три по-лусмены меняем масло, 
а при заправке обязательно сливаем 
два литра отстоя горючего. Еаждые 
сутки производим смазку катков.

В моем агрегате подобрались хоро
шие сеяльщики тт. Канаев, Щемель, 
Корнеев. Они стремятся сделать все 
от них зависящее, чтобы добиться 
высокой производительности труда. 
Сеялки у них всегда в .хорошем со
стоянии. Семена заправляем на хо
ду. Простоев из-за каких-либо орга
низационных или технических непо
ладок не бывает. Экономим каждую 
минуту времени. Рабочие минуты 
складываются в часы, а часы —■ в 
дополнительно засеянные гектары.

В прошлом году я выработал за се
зон 1.100 гектаро-Б мягкой пахоты, в 
этом году постараюсь выработать 
1.300 гектаров. В соревновании ме
ханизаторов нашего колхоза на севе 
занимаю первое место.' Постараюсь 
его удержать.

В. КОРНЕВ, 
тракторист колхоза 

имени Калинина 
Кожевниковского района.

Круглосуточная работа 
не организована

ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По . теле
фону). В колхозе «Путь Октября» 
на 12 мая для посева было подготов
лено около 25 процентов земли. Хо
рошо трудятся на культивации трак
тористы П. Макаров, Б. Родькин и 
другие. 11 мая колхозники этой 
сельхозартели приступили к севу ов
са, а 12 мая тракторист тов. Шар- 
гаев с прицепщиком В. Зверюгой 
начали сев пшеницы.

Наоашивают темпы полевых ра
бот колхозники сельхозартели имени 
Ленина. Здесь за лень 11 мая под
готовлено к посеву 450 гектаров 
земли. Тоактооист М. Шульц 11 
мая закультивировал за световой 
день 100 гектаров зяби при норме 
50 гектаров. Певевьтолняют нормы 
на культивации зяби трактористы 
И. Цимерман. И. Левчук. а тракто
рист К. .Иванов 11 мая вспахал на 
тракторе ДТ-54 17.4 гектара.

Но темпы полевых работ в целом

по району очень низкие. Многие 
правления колхозов плохо организо
вали весенний сев. Колхоз имени 
Крупской несколько дней тому на
зад первым в районе приступил к 
предпосевной обработке почвы, но 
подготовил к посеву всего 230 
гектаров. Это менее 10 процентов к 
плану посева. В этом колхозе ни 
один тракторист не выполняет 
сменной НОРМЫ.

Ниже своих возможностей ведут 
полевые работы механизаторы кол
хоза «Путь социализма». Здесь 
бригада, руководимая тт. Чигажовым 
и Кукушко, к полевым работам, по 
сути дела, не приступила. Из пяти 
Тракторов четыре до сих пор стоят 
на усадьбе.

В бо.тьшинстве колхозов района 
круглосуточная работа на полях не 
организована.

В. БУТОРИН.

Лес грузят крупными пакетами
Лесозагото1Вители Пиковского лесо

пункта Колпашевского леспромхоза 
настойчиво борются за выполнение 
своего обязательства — план второго 
года семилетки завершить 25 декаб
ря и дать три тысячи кубометров 
сверхплановой древесины. Коллектив 
лесопункта осваивает передовые ме
тоды лесозаготоврк. Сейчас в лесосе
ках построены и успешно действуют*

7 крупнопакетных погружателей 
древесины. Теперь процесс погрузки 
леса на автомашину длится не более 
10—12 минут.

Хорошо освоили новый способ по
грузки лучшие шоферы лесопункта 
А. Фатахутдинов, К. Сопегин и дру
гие. Каждую смену они вьшолняют 
задания на 150-̂ -170 процентов. ” 

В, НАЯДАЛО|«
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Д Е Л О  Ч Е С  7 И  К  А Ж  Д О  Г О  И З  Н А  С
Решения Пятой сессии Верховного Совета СССР вдохновляют 

советский народ на новые трудовые подвиги. Всюду — и в це
хах заводов, в колхозах и совхозах, и в учебных заведениях, и 
дома, в семейном кругу, — труженики Страны Советов перечи
тывают и глубоко изучают сейчас документы сессии. Одобряя 
их, советские люди продумывают: а что может сделать каждый 
из нас для того, чтобы делом ответить на огромную заботу пар
тии и правительства о народном благе, о счастье людей.

«Нам надо политическую и организаторскую работу в массах 
поставить так, чтобы коллектив каждого предприятия, стройки, 
каждый советский труженик стремился как можно лучше ис
пользовать машины, станки, агрегаты, тракторы и комбайны, 
бережливо и экономно использовать сырье и материалы, приме
нять передовые методы труда, повышать качество продукции и 
тем самым бороться за честь заводской и фабричной марки, за 
доброе имя своего предприятия».

Эти слова Никиты Сергеевича Хрущева нашли глубокий от
клик в сердцах трудящихся..

Сегодня мы публикуем письма читателей, которые рассказы
вают о своих делах, о мыслях, вызванных решениями Пятой сес
сии Верховного Совета СССР, докладом и заключительным сло
вом на ней Н. С. Хрущева.

Г

☆

Большой резерв
в своем до1сладе на Пятой сесоци 

Верховного Совета СССР Никита Сер
геевич Хрущев говорил, что в усло
виях социализма бороться за луч
шую жизнь — это значит, прежде 
всего, бороться за повышение произ
водительности труда.

«Нам надо политическую и органи
заторскую работу в массах поставить 
так, — указывал он, — чтобы кол̂- 
лектив каждого предприятия, строй
ки, каждый советский труженик 
стремился как можно лучше исполь
зовать машины, станки, агрегаты, 
тракторы и комбайны, бережливо и 
экономно использовать сырье и мате
риалы, применять передовые методы 
труда, повышать качество продук-

Повышая производительность труда
Решения Пятой сессии Верховного 

' Совета СССР дошли до сердца каж
дого советского человека и вызвали 
у трудящихся новую волну патриоти
ческого подъема. Трудящиеся наме
чают себе новые трудовые рубежи.

Весь коллектив нашего цеха борет
ся за повышение производительности 
труда и снижение себестоимости 
продукции.

Все рабочие цеха, каждый на своем 
участке, стремятся в'эти дни внести 
какое-то усовершенствование, повы
сить качество выпускаемой продук
ции. На днях Аким Коробейников

предложил новую конструкцию мо
товила для перемотки молибденовой 
проволоки большого диаметра. Пред
ложение простое, а эффект от него 
значительный: во много раз снижа
ются отходы производства, качество 
продукции по1вышается. Или взять 
предложение монтера нашего цеха 
Камиля Бигчурова. Он порекомендо
вал в печах для обжига спиралей 
изменить состав материала засьшки. 
Это позволит удлинить срок службы 
печей.

В цехе у нас регулярно проводит
ся техническая учеба. Занятия идут

МЫ партии- 
д у м ы  н а р о д а

Нельзя без волнения читать мате
риалы Пятой сессии Верховного Со
вета СССР. Ни один буржуазный 
парламент не обсуждал и не мог 
обсуждать таких вопросов, какие 
обсуждал верховный орган нашего 
социалистического государства. В 
центре внимания Коммунистической 
партии вопросы повышения благо
состояния советских людей. Это во
одушевляет каждого труженика на
шей великой страны, вливает в нас 
новые силы.

Мы трудимся на севере нашей 
области, в тайге строим новые лес
промхозы и лесные поселки.

С раФных- концов страны съеха
лись мы сюда, разные у нас судьбы, 
разные характеоы. Сначала не все 
ладилось и в работе. В начале прош
лого года мы бригадой в 14 человек 
около трех месяцев строили один 
четырехквартионый дом, а качество 
его оказалось неважным.

В этбм году мы решили жить и 
работать по-коммунистически.

Народ подобрался у нас дружный, 
напористый, каждый день не ухолим 
.со смены, ес.чи нет полутора норм. 
Строить научились быстрее и лучше. 
В апреле построили в поселке 
Белоярского леспромхоза три жилых

Ближе к производетвц!
Нас. работников инженерно-строи

тельного института, особенно вооду
шевило то внимание, которое Ники
та Сергеевич Хрущев, выступая на 
сессии Верховного Совета СССР, 
уделил вопросам индустриализации 
строительства.

Для перехода на индустриальные 
методы строительства , требуется 
огромное количество железобетон
ных конструкций. Значит, нам, 
ученым-строителям, надо всеми си
лами помогать практикам добиваться 
увеличения производства этих кон
струкций.

Мы заключили договор о содру
жестве с трестом «Стройдеталь». Ка
федра строительных конструкций 
на заводе треста «Стройдеталь» ве
дет работы по освоению производ
ства длинномерных предварительно 
напряженных конструкций — ба
лок и ферм — электротермическим 
методом,- Эта же кафедра работает 
над освоением сборных армо-це- 
ментных конструкций для покрытий 
промышленных зданий. Заключен 
хоздоговор с Кемеровским совнархо
зом на выполнение этих исследова
ний.

Кафедра архитектуры совместно с 
кафедрами строительного производ
ства и строительных конструкций 
ведет работы по проектированию и 
строительству жилых домов из вн- 
брированных панелей, приспособ
ленных к сибирским условиям. Со
трудники кафедры химии и строи
тельных материалов занимаются 
подбором состава бетона из местных 
материалов для строительства реч
ных железобетонных судов. Здесь же 
исследуется коррозийная стойкость 
стальной арматуры в бетоне.

В этом году в Анжерке начнется 
строительство опытного бесфувда- 
ментного дома при активном уча
стии сотрудников нашей кафедры 
оснований и фундаментов.

Ученые нашего института̂  сделают 
все для того, чтобы быть ближе к 
жизни, помочь строителям выпол
нить благородную задачу — удво
ить за семилетие количество жилой 
площади в городе Томске.

В. ЧИЖОВ,
заместитель директора инже
нерно - строительного инсти

тута.

дома. Качество их признано хоро
шим, Ко дню рождения В. И, Лени
на мы выполнили два квартальных 
плана.

В докладе на сессии Н. С. Хрущев 
го'ворил о том, чтобы каждый со
ветский труженик стремился как 
можно лучше использовать технику, 
бережно и экономно использовать 
сырье и матевиалы, применять пе
редовые методы труда, улучшать 
качество продукции и тем самым 
бороться за честь заводской и фаб
ричной марки, за доброе имя своего 
предприятия.

Глубоко взволновали нас эти сло
ва. Мы вешили трудиться еще луч
ше. с полным поиложением всех 
своих сил. Мы еще не самые луч
шие в нашем твесте. но хотим быть 
лучшими, боремся за это и будем 
лучшими!

Включаемся в поход за экономию 
материалов. Чтобы не тратить дре
весину на ствоительные леса, мы 
изготовим инвентавные леса, кото
рые будем переносить со стройки 
на стройку, наведем порядок в 
складировании материалов, органи
зуем охрану объектов в нерабочее 
время.

В этом году мы решили выпол
нить два годовых задания, построить 
для лесозаготовителей и стро
ителей Бевхне-Кетского района 
2.500 квадратных метров жилья, 
сэкономить 100 кубометров лесома
териалов. 400 килограммов гвоздей. 
500 килограммов пакли.

Во вторую весну семилетки по 
всей нашей стране широко развер
тывается движение за благоустрой
ство наших городов, поселков, сел. 
Мы также хотим, чтобы наши се
верные поселки были красивыми и 
благоустроенными. Наша бригада 
будет сдавать лома ' заказчику со 
всеми надворными постройками, ог
радами, тротуарами, будем сдавать 
жилье целыми благоустроенными 
улицами.

Хорошо трудиться в стране, где 
думы и чаяния народа воплощаются 
в жизнь, где человек — в центре 
внимания государства. От всего 
сердца благодарим Коммунистиче
скую партию и Советское прави
тельство за неустанную заботу о 
благе наро-ла.

Н. КОТЯНИН — бригадир, 
В. КОРЕНЬКОВ. А. КЕЛЬДИШЕВ, 
А. АРХИПЕНКО, А. ИСЛАМГА- 
ЛИЕВ — члены бригады ком
мунистического труда Белояр
ского прорабского участка 
МДО-132 треста «Томлесжелдор- 
строй».

в профессиональных группах, а, кро
ме того, мы пр'и.ченяем и индивиду
альное обучение.

Каждый рабочий у нас стремится 
Овладеть двумя—тремя профессия
ми, совершенствует сейчас свои зна
ния и опыт.

Коллектив нашего цеха борется за 
звание коммунистического. С*ревно- 
ваиие идет между брйгадами и от
дельными рабочим:и. Передовики про
изводства Геннадий Малофеев и Петр 
Волотко уже добились звания удар- 
■ ников коммунистического труда.

В ответ на решения Пятой сессии 
Верховного СовеФа СССР мы решили 
удвоить напряжение в труде, освоить 
ранее намеченного срока новые стан
ки сплошной етшрализации, модерни
зировать все старые станки, пол
ностью механизировать производство. 
Это намного повысит производитель
ность труда, улучшит качество вы
пускаемой продукции.

М. ПАНЧЕНКО,
начальник металло-заготовительно
го цеха электролампового завода.

•ции и тем самым бороться за честь 
заводской и фабричной марки, за 
доброе имя своего предприятия».

За последние годы в практику на
шего колхоза внедрено много ново'го, 
прогрессивного. Мы повысили куль
туру земледелия, стали больше забо
титься о реита1бельности. Мы изыс
киваем новые резервы П01вышения 
производительности труда. В колхозе 
внедрено бесстаночное содержание и 
сухой откорм свиней. А теперь мы 
будем внедрять беспривязное содер
жание крупного рогатого скота.

В составе делегации нашей области 
я был у владимирских колхозников 
и знакомился там с методом беспри
вязного содержания скота. Дело это 
стоящее, и мы будем внедрять его в 
практику. Но, по моему мнению и по 
мнению других членов делегации, 
нельзя механически переносить опыт 
владимирцев по беспривязному со
держанию крупного рогатого скота в 
колхозы нашей об.аасти. Надо учиты
вать бо.чее суровый климат Сибири. 
Поэтому при переоборудовании поме
щений необходимо исходить из мест
ных условий.

В холодную зиму, с декабря по 
март, нам придется кормить живот
ных в помещении. Кормушки для 
грубых кормов мы расставим вдоль 
стен коровника. Оконные рамы мож
но устроить на шарнирах. Тогда кор- 
муш’ки станем загружать через 
окна, не заезжая в коров1Ник. Так же 
можно будет раздавать и силос. Мы 
обойдемся без передвижных самокор- 
мушек для скармливания силоса, ко
торые применяют у себя владимир
ские животноводы.

Чтобы в сильные морозы в авто
поилках не замерзала вода, мы под
ведем к автопоилкам водопровод. 
Трубы должны быть проложены на 
глубине 2 метров и подведены прямо 
к корытам.
' Какие экономические выгоды при

несет нашему колхозу внедрение бес
привязного содержания скота? Очень 
большие, В .этом можно убедиться на 
таком примере.

На нашей центральной Сергеев
ской ферме рядом находятся коров
ник и помещение для овец. Если мы 
переведем овец на другую ферму, то 
в двух помещениях при беспривяз
ном содержании разместятся 400 ко
ров. И все это поголовье будут об
служивать всего 7 доярок, один ме- 
ханизато'Р и два скотника. Кроме то
го, здесь надо будет держать еще 
учетчика. Всего на ферме будет заня
то 13 человек. Это значит, что мы 
сможем освободить для других работ 
сразу 29 человек.

Беспривязное содержание скота 
позволит нам широко применить на | 
фермах механизацию. Правда, у нас 
еще не решен вопрос' со стро̂ }тсль- 
ством доильных площадок. Было' 
бы лучше, если бы все работы по их 
изготовлению взяли на себя ремонт
но-технические станции. Им гораздо 
легче достать металл и другое необ
ходимое оборудование.

О внедрении нового ' метода содер
жания скота нельзя и думать, если 
колхоз не будет располагать доста
точной кормовой базой. У себя в кол
хозе сено и еилос мы завезем на весь 
стойловый период с осени. Оилос 
думаем заложить поблизости от фер
мы.

Во Влздимирекой области силос 
закладывают на поверхности земли, 
и он не портится. Бурт силоса хоро
шо трамбуется трактором, так что на 
него может свободно въезжать гру
зовая автомашина. При такой трам
бовке си.тое сохраняется на 95 про
центов. А в силосной яме процент 
его сохранности доходит только до 
80—85.

Новый метод содержания крупного 
рогатого скота является важным ре
зервом в вьшолнении заданий второ
го года семилетки по производству 
проду̂ стов животноводства. И его на
до незамедлительно внедрять во всех 
колхозах нашей области.

Н. ЖУЛЬЕВ, 
председатель колхоза 

имени Ленина 
Пышкине-Троицного района.

На призыв 
Сергеевича

хорошийш

Никиты
ответим
делами

щ .

Чтобы  продукция  
приносила р а д о сть

Доклад товарища Никиты Серге
евича Хрущева на сессии Верховно
го Совета СССР нашел горячи», от
клик в коллективе нашей фабрики. 
Задачи, поставленные в нем, близки 
и понятны нам. Мы_ не пожалеем 
своих сил для досрочного выполне
ния семилетнего плана.■

В своем докладе Никита Серге
евич Хрущев говорил:

«Об изделиях советской промыш
ленности должна быть хорошая сла
ва. Давайте поднимем на щит тех, 
кто дает продукцию отличного ка
чества, и усилим борьбу против бра
коделов, против тех, кто небрежно, 
без любви к делу выпускает изде
лия, которые приносят не радость, а 
огорчения советским людям».

Изделия нашей фабрики посыла
ются в различные экономические 
районы страны. Было время, когда 
наша продукция вызывала много на
реканий потребителей. Сейчас дело 
заметно .лучше. С начала семилетки 
фабрика не имеет ни одной реклама
ции от потребителей на свою продук
цию.

Борьбу за улучшение качества 
продукции коллектив вел в двух 
направлениях: совершенствуя тех
нологию производства и широко 
внедряя передовые методы труда.

Рационализаторы нашего коллек
тива подсказали пути .лучшего ис
пользования машин, внесли ценные 
технологические усовершенствова
ния. Большинство работниц пред
приятия овяаде.ло наибо.чее эффек
тивными приемами труда. В резуль
тате на том же оборудовании мы 
стали выпускать изделия более вы
сокого качества.

Коллектив нашей смены, работа
ющей в аппаратно-пряди.льном цехе, 
соревнуется за звание коллектива 
коммунистического труда и стремит
ся трудиться день отр дня лучше. 
По нормам выход полушерстяной 
пряжи у нас должен составлять 87 
процентов, а шерстяной — 90. У

нас все работницы освоили передо
вые приемы труда и потому имеют 
более высокие качественные пока
затели: только за последние два ме
сяца — в дни предмайского социа- 
.чистического ' соревнования — за 
счет повышенного выхода пряжи 
коллектив сэкономил столько пря- 
я:и, что ее хватит на 300 одеял. 
Будем улучшать эти показатели. 
Ведь тот. кто хочет жить по-комму
нистически, на месте стоять не 
вправе.

Наша задача сейчас — полно
стью устранить внутрицеховой 
брак. Это даст новые резервы эконо
мии пряжи, позволит выпускать

лом году благодаря успехам социа
листического соревно-вания мы к 27 
октября завершили годовую произ
водственную программу. И в этом 
году коллектив из месяца в месяц 
перевьшолняет план. А сейчас, пос
ле исторической сессии Верховного 
Совета СССР, трудовой подъем на 
предприятии особенно чувствуется.

У всех нас одна цель, одно боль
шое желание — дать больше про
дукции любимой Родине. Мы хотим 
добиться того, чтобы каждое изделие 
с маркой нашей фабрики было 
изящным, деше-вым, добротным, что
бы покупатель, взяв его в руки, го
ворил: «Хорошие изделия делают на

т
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Доброй славой па Асиновежом ле
соперевалочном и деревообрабатыва
ющем комбинате пользуется брига
да, кото'рой руководит Иван 
Телятников. Больше половины 
бригады — коммунисты. Они задают 
тон в коллективе, являются инициа
торами многих полезных дел.

— Решения Пятой сессии Верхов
ного Совета СССР, — говорит брига
дир И, Телятников, — вызвали у 
нас чувство глубокой благодарности 
Коммунистической партии за заботу 
о повышении благосостояния совет
ских людей. Чтобы' быстрее осу
ществились хорошие планы нашей 
родной Еом5гуцистичесжой партии, 
каждый из нас решил трудиться еще 
лучше, найти на каждом рабочем ме
сте новые резервы повышения про- 
таводительности труда. Наша брига
да включилась в соравновакие за 
звание коллектива коммучшстическо- 
го труда, каждый месяц наращивает 
темны.

В первые месяцы бригада давала 
•'— на ремонте паровой машины элек- 
чростанции — по полторы нормы 
в сметгу. В дни ленинской тру
довой в:ахты показатели достиг
ли 175 процентов нормы. В дни 
работы Пятой сессии Верховного 
Оовета СССР члены бригады обяза
лись давать по две нормы в смену и

г ч ’4

каждый день выполняют свое ооя- 
зательство. Недавно бригада значи
тельно раньше срока и при хорошем 
качестве работ закончила капиталь
ный ремонт паровой машины элек
тростанции предприятия.

Каждый обязался вносить ежегод
но по два рационализаторских пред
ложения. Это обязателмтво выпол
няется. А. В. Прокопьпнин и П. П. 
Неволин внесли в этом году уже по 
три предложения. Внедрение их ус
корило вальцовку труб парового кот
ла, очйсвку моторов. Это значительно 
сократи.то сроки ремонта агрегатов.

— Мы постараемся, — говорит 
рационализатор П. Неволин, — отве-' 
тить хорошнмтг делами на призыв 
Никиты Сергеевича Хрущева лучше 
использовать каждый станок, каж
дую машину. Отремонтировавные на
ми машины будут работать всегда 
высокоироизводительно и беспе
ребойно.

Н. игнАтовений.
*»*

На снимке (слева направо): чле
ны бригады Аскновского лесопере- 
валоч1юго и деревообрабатьшаю- 
щего комбината, борющейся за 
звание коллектива коммунистиче
ского труда,— машинисты локомо
биля А. р . Прокопьшин, П. П. 
Неволин и бригадир И. И. Телят
ников.

больше добротных изделий для тру- Томской текстильной фабрике.»
дящихся.

Коллектив нашей фабрики взял 
обязательство —- выполнить свой 
се.милетний план за 6 лет. В прош-

Р. ВАСИЛЬЕВ, 
мастер смены аппаратно-пря

дильного цеха Томской тек
стильной фабрики.

Н молодежь 
внесет свой вклад

В тот день все, кто находился в 
общежитии Томского мединститута, 
собрались у репродукторов. С волне- 
|нием слушали ■ студенты заключи
тельное слово, Никиты Сергеевича 
Хрущева на сессии Верховного Со
вета СССР.

Тов. Хрущев в заключение речи 
сказал: «Да здравствует коммунизм 
— наше великое учение, наша ве
ликая практическая задача!».

Всего несколько дней назад до это
го в наших группах состоялось семи
нарское занятие на тему о коммуни- 
етическом строительстве в нашей

Пусть каждый
свой »

коллектив
миллион"

найдет
Выступая на сессет Верховного 

Совета СССР, Никита Сергеевич Хру
щев сказал о советских людях слова
ми известной песни: «Мы кузнецы, 
и дух наш молод: куем мы счастия 
ключи». Это очень хорошие и пра
вильные слова.

Успешно завершив план апреля, 
наш завод идет с дагережением гра
фика и в мае.

У наших рабочих, как и у всех со
ветских людей, хорошее настроение.

Это вполне естественно. Решения 
Верховного Совета СССР о заверше
ния перевода в нынешнем году всех 
предприятий и учреждений на сокра
щенный рабочий день,- об отмене на
логов с заработной платы трудящих
ся и другие восприняты каждым ра
бочим завода, как большая забота 
партии и правительства о благе со
ветских людей.

Жизяь с каждым днем улучшает
ся. А когда хорошо живется, и̂ р̂або- 
та спорится. В бригаде слесарей тов. 
Скурлатова вместо 7 человек меха
низмы цеха стали обслуживать чет
веро. Хорошо дело идет у рабочих 
тт. Чагиной, Паршуты, Галины и Ли
дия Терентьевых, Михайлова, Брау
на, у мно-гих, многих других.

По новому закону семьи значи
тельной части рабочих нашего цеха 
уже в 1960 году ежемесячно будут 
получать фактическую прибашку к 
зарплате- до ста рублей. Через два с 
половиной месяца наш завод перехо
дят на сокращенный рабочий день.

Узнав обо всем этом, каждый ра
бочий на своем рабочем месте заду
мался, что бы он еще мог сделать для 
того, чтобы личным трудом помочь 
стране в успешном выполнении пла-

☆
В обедетвдый перерыв в 

стержневом отделении литейно- 
■ го цеха Томского электромеха
нического завода собрались ра
бочие, чтобы послушать беседу 
агитатора И. В. Максимова о 
решениях Пятой сессии Верхов
ного Совета СССР.

— Решения сессии воодушев
ляют нас, — сказал мастер 
стержневого отделения тов. 
Григорьев. — Чтобы крепла на
ша Отчизна, будем ещё лучше 
трудиться каждый на своем ме
сте. Приложим все усилия к то
му, чтобы задания второго года 
семилетки выполнить досрочно.

Его мнение разделили все 
присутствующие на беседе.

На снимке: агитатор И. В. 
Максимов (в центре) беседует с 
рабочими о решениях сессии 
Верховного Совета СССР.

Текст и фото К. КОЛОЯрОБОЙ.

на птоцого года семилетки. Резуль
татом этого обдумывания явилось 
паше новое обязательство — дать 
сверх годового плана один мил.чпон 
киршией. Их хватит для того, чтобы 
построить жилой дом на 24 кварти
ры.

Пусть калгдый коллектив, отве
чая на заботу партии и правитель
ства о трудящихся, найдет и внесет 
в фонд еешшетки свой «миллион».

ф. ПОПОВ,
мастер цеха формовки кирпичного 

завода Ns 10 г. Томска.

стране. И мы говорили на нем, что 
сейчас, как никогда, все мы зримо 
■ ощущаем черты коммунизма. Их 
очень много. Они — в грандиозном 
семнлетнем плане, в славных делах 
бригад коммунистического труда, oh;i 
в той огромной заботе, которую про
являют Коммунистическая партия 
и Советское правительство- о народе.

Доклад Никиты (Сергеевича Хру
щева глубок-о взволновал каждого из 
нас. В каждом слорс его — забота о 
человеке. (Зтмена налогов и рост до
ходов трудящихся, дальнейшее рас
ширение производства товаров на
родного потребления, с(й;ращение ра- 
адчего дня все это яркое свиде
тельство того, что высшим законом 
социалистического государства яв
ляется забота о благе народа.

Б ответ на новое проявление этой 
заботы мы, студенты, будем доби- 
■ ваться еще больших успехов в учебе.

Многие напги ■ выпускники трудят
ся, окончив институт, в са
мых отдаленных угол7̂ ах страны. В 
Якутии, например, работает мо.шдон 
врач Владимир Останин, который за 
короткое время сумел завоевать лю
бовь и уважение окружающих. В 
прошлом году 'большая группа вьгау- 
С1:ников поехала работать в северные 
районы Томской области. Там, где 
труднее, хотим работать и мы.

Б. МА.ПОФЕЕВ, 
студент лечебного факультета 

Томского мединститута.
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Весеннее солнечное учро. Я стою 
высоко над землей, на последнем 
этаже строящегося здания. Передо 
мной раскинулся родной Томск. И 
куда ни кинешь взгляд — леса но-во- 
строек, дым заводов и фабри1К.

Ветер приносит дыхание Родины- 
дыхание весны и труда.

Над головой Нёбо ясное-ясное. Вот 
так же -светла и ясна жизнь нашего 
народа, овеянная мудрыми решения
ми XXI съезда 1ШСС. 1 радостью 
иапо.тняется сердце.

Чувство ВЫС01К0 Й гордости за нашу 
Отчизну, уверенно идущую в комму
низм,' испытывали мы, вчитываясь в 
простые и мудрые слова доклада 
Н. С. Хрущева, документов Пятой 
сессии Верховного Совета СССР.

Мыс.ти о сессии, одобрение ее ре
шений —■ сейчас на устах -все.х на
ших строителей, И в обеденный пе
рерыв, слушая агитатора, и перего- 
вари1ваЯ'Сь на строительных лесах во 
время работы, люди восхищаются по
литикой партии и -правительства, до
стижениями нашего народа, гран
диозными перспективами Родины.

Каждый строитель знает, что и он, 
лично он, ответственен за выполне
ние планов сё.чилетки. Когда слу
шаешь их разговоры о том, что сей
час надо работать еще лучше, произ- 
Еодите.тьнее, знаешь, что это о н-их 
сказал в своем док.таде Никита Сер

геевич: «В условиях советского оо- 
щества забота о повышении произ
водительности труда, о роете произ
водства стала делом чести не только 
отдельных рабочих, но и всех совет
ских людей».

На наших стройках есть бригады, 
где трудится много молодежи, сту
дентов. У них есть большое желание 
работать лучше, по мало еще опыта, 
мастерства. Вот в эти дни, обсуждая 
до-кумепты сессии, мы пришл-и к ре
шению — передовым бригадам взять 
шефство над отстающ-ими, передать 
им -свой о-пыт, повысить их мастер
ство.

Е-с.ти пройти по нашим стр-оител!.- 
ным площадкам, то можно увидеть и 
технитху, которая не используется в 
течеш-ie продоллште.тьдого времени. 
Комсомольцы решили на днях про
вести рейд по выявлению такой тех
ники. Ведь это — -один из -важней
ших резервов по-вышения производи
тельности труда на стройках.

Пскать резервы, полнее их псполь- 
зо-вать, повышать производитель
ность труда каждого рабочего — вот 
конкретное вырал:ение мыслей и 
планов ко.тлс'ктива строителей, на
веянных решениями сессии.

В. ИОЛПАНОВ, 
секротаоь комитета 

ВЛКСМ УНР-787.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 14 кая I960 г. ИЗ (11087)

М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
НАРОДЫ ОСУЖДАЮТ 

АМЕРИКАНСКУЮ ПРОВОКАШОО
Сообщения, продолжающие по

ступать из-за рубежа, свидетельст
вуют о гневном осуждении наро
дами американской провокации 
против Советского Союза.

В беседе с корреспондентом 
ТАСС второй заместитель премьер- 
министра и министр иностранных 
дел Афганистана Мухаммед Наим 
заявил, в частности, что в то время, 
когда народы всего мира ждут по
ложительных результатов от сове
щания глав правительств четырех 
великих держав, агреесивные дей
ствия со стороны США вносят еще 
больше напряженности в отноше
ния между государствами и чрева
ты опасностью возникновения но
вой войны. Касаясь вопроса о дей
ствиях государств, предоставляю
щих свою территорию для совер
шения провокационных агрессив
ных актов против других госу
дарств, министр сказал: мы осуж
даем любые агрессивные действия, 
а также согласие на совершение 
подобных действий против любой 
страны. Государство же, предо
ставившее свою территорию для 
подобных агрессивных актов; само 
является соучастником агрессии. 
Афганское правительство после 
изучения этого агрессивного акта 
против СССР, а также против Аф
ганистана со стороны США наме
ревается выразить решительный 
протест как правительству США, 
так и правительству Пакистана. 

«Беспримерный цинизм госде-

днях заявление официального’ Востока, охватывающие террито-
представителя правительства ФРГ, 
утверждавшего, что США не ис
пользуют аэродромы в ФРГ в ка
честве баз для шпионских полетов 
над СССР.

Индийская газета «Деккаи ге
ральд» пишет; редко, когда в пос
левоенной истории какое-нибудь 
правительство позволяло вовлечь 
себя в такое унизительное и не
приятное -положение, как то, кото
рое вынудило сейчас правительст
во США признать факт поимки 
американского самолета во время 
явного акта шпионажа. Естествен
но, что Хрущев при.звал к повыше
нию бдительности Советских Во
оруженных Сил. Повторение таких 
инцидентов чревато самыми тяже
лыми последствиями, и беспреце
дентное официальное правительст
венное оправдание шпионажа как 
законной деятельности, к которому 
правительство США было вынуж
дено сейчас прибегнуть, не рас
сеивает опасений.

Бирманская газета «Нью тайме 
оф Бирма» отмечает, что никогда 
еще престиж Соединенных Штатов 
не падал так низко в глазах наро
дов всего мира, как сейчас, когда 
правительство СШ А вынуждено 
было признать проводимые им раз
ведывательные полеты над Росси
ей. Какой народ, спрашивает газе
та, поверит в серьезность слов 
американских лидеров на совеща
нии в верхах о мире и в искрен
ность планов разоружения, когда 
они пойманы с поличным в крайне 
неблаговидных действиях. не

партамента заклеймен», «Серьез- только против русского народа, но
ное предостережение правительст
ву СШ А», «Шпионские полеты с 
одобрения правительства СШ А» — 
под такими заголовками берлин
ские демократические газеты поме
щают изложение ноты протеста 
Советского правительства прави
тельству СШ А по поводу агрессив
ных действий американских вла
стей.

Орган ЦК СЕПГ «Нейес Дейч- 
ланд» подчеркивает, что провока
ция с  американским самолетом 
преследует цель отравить полити
ческий кли.мат совещания в вер
хах.

В связи с агрессивным актом 
США, западногерманская газета 
«Франкфуртер рундшау» сообща
ет, что территория ФРГ исполь
зуется американцами как база для 
самолетов, совершающих разведы
вательные полеты над территорией 
стран социалистического лагеря. В 
частности, в этих целях исполь
зуется аэродром Рейнман около 
Франкфурта-на-Майне, куда, по 
данным газеты, неоднократно при
землялись и откуда стартовали 
американские разведывательные 
самолеты, в том числе типа «У-2». 
Газета подчеркивает, что во всех 
случаях на аэродроме предприни
мались особые меры предосторож
ности, причем каждый раз отстра
нялся немецкий персонал аэродро
ма, обычно работающий в тесно.м 
сотрудничестве с американцами. 
Это сообщение западногерманской 
газеты опровергает сделанное на

и против всех миролюбивых наро
дов мира?

Японские газеты «Асахи» и 
«Майннти», комментируя инцидент 
с американским самолетом «У-2», 
сбитым над территорией СССР, 
высказываются за вывод амери
канских самолетов аналогичного 
типа, находящихся сейчас в Япо
нии.

Министр иностранных дел Япо
нии Фудзияма на заседании спе- 
Пиальной комиссии нижней пала
ты парламента по обсуждению «до
говора безопасности» огласил по
лученный от правительства США 
ответ на запрос японского прави
тельства относительно деятельно
сти базирующихся в Японии аме
риканских самолетов типа 
«Локхид У-2». В своем ответе пра
вительство СШ А пытается утверж
дать, что якобы самолеты «Лок
хид У-2», действующие с амери
канских военных баз в Японии, ис
пользуются «исключительно в ле
гальных целях» и дает «гарантии», 
что в, будущем они не будут ис
пользоваться «в целях сбора ин
формации». SA’ J- -

Однако неопровержимые факты 
свидетельствуют о том, что амери
канские самолеты, поднимающиеся С аэродромов Японии, занимаются 
той же шпионской деятельностью, 
что и их собрат, сбитый советской 
ракетой. Подтверждением этому 
могут служить авиационные стра
тегические карты района Дальнего

В английской палате общин
ЛОНДОН, 13 мая. (ТАСС). Вы

ступая в ходе внешнеполитических 
дебатов в английской палате об
щин, лейборист Зиллиакус заявил, 
что Советскт^ Союз действительно 
стремится освободиться от бреме
ни вооружения для того, чтобы 
увеличить свое мирное производ
ство.

Касаясь шпионского полета 
американского самолета над терри
торией Советского Союза, Зиллиа
кус отметил, что он был поражен 
тем, насколько сильны в Соединен
ных Штатах, как теперь это вы
явилось, группы, которые явно не 
хотят никакого соглашения, и воз
мущен тем, что американское пра
вительство не оказало им надлежа
щего отпора.

Зиллиакус осудил «чудовищное 
и фантастическое» утверждение 
американского государственного 
секретаря Гертера о том, что Сое

диненным Штатам позволено на
рушать международное право, по
сылая шпионские самолеты на тер
риторию любой страны. Он обра
тился к английскому правительст
ву с призывом сделать категориче
ское заявление о своем несогласии 
с подобной точкой зрения.

Соединенные Штаты, продол
жал Зиллиакус, должны отказать
ся от своей, «безумной теории», 
будто существует опасность вне
запного нападения со стороны 
Советского Союза. Зиллиакус ука
зал, что по - опыту своих личных 
контактов с СССР, которые он под
держивал в течение ряда лет, он 
знает, что Советский Союз не хо
чет войны и стремится «избавить 
мир от угрозы войны». Мы долж
ны, сказа.л он в заключение, устра
нить опасность возникновения вой
ны в результате несчастной 
чайности.

слу-

Шпионские самолеты СШ А  
—вон из Японии

ТОКИО, 12 мая. (ТАСС). Жите
ли японского города Ямато, пре
фектура Канагава, близ которого 
расположена американская воен
ная база Ацуги, развернули движе
ние за вывод с территории Японии 
американских «черных джетов». 
Как известно, военный аэродром 
Ацуги служит базой, с которой 
действуют американские реактив
ные самолеты «Локхид У-2», про
званные в Японии «черными дже- 
тамн» и являющиеся средством 
для ведения американцами шпио
нажа против СССР, Китайской На
родной Республики и других социа
листических стран.

11 мая в Ямато состоялся ми
тинг, участники которого едино
душно заявили, что они не жела
ют, чтобы их город стал по вине 
американской военщины жертвой 
ответного удара, и высказались за

немедленный вывод американских 
самолетов «У-2» с японской земли.

С требованием удалить из Япо
нии «черные джеты» США высту
пает сегодня влиятельная японская 
газета «Иомиури». С того момен
та, пишет газета, как стало извест
но, что американские самолеты 
«У-2» соверигают вылеты с баз в 
Японии, общественность страны 
испытывает серьезное беспокойст
во, поскольку «эти самолеты могут 
легко поставить под угрозу без
опасность страны». Газета подчер
кивает, что никакие гарантии аме
риканского правительства не мо
гут успокоить японцев после ин
цидента с самолетом, залетевши.м 
глубоко на территорию Советского 
Союза. В своей статье газета пред
лагает правительству США убрать 
из Японии свои шпионские само
леты.

рии Советского Союза и Китая, ко 
торые были составлены японскими 
военными специалистами на осно
ве данных американских аэрофото
съёмок и которые случайно попа
ли в руки парламентской оппози
ции.

Расценивая провокацию США 
против СССР как вызов делу мира 
и народам, афинская газета «Ав- 
ги» пишет, что перед греческим 
народом «встает первоочередная 
необходимость ликвидации» аме
риканских баз в Греции, с кото
рых могут быть совершены подоб
ные акции.

Широко комментируют провока
ционный акт США каирские газе
ты. «Этот инцидент, указывает га
зета «Аль-Гумхурия-Гаридат аш- 
Шааб», свидетельствует о том, 
что западные страны или по край
ней мере некоторые влиятельные 
крути этих стран не желают мир
ного сосуществования и поэтому 
они не проявляют готовности уре
гулировать неразрешенные пробле
мы на предстоящем совещании на 
высшем уровне мирными средства
ми...». По мнению другой каирской 
газеты — «Аль-Ахрам», инцидент 
со сбитым над советской террито-

Экономическое сотоудничество 
социалистических стоан

СОФИЯ, 13 мая. (ТАСС). Как 
сообщает Болгарское телеграфное 
агентство, вчера в Софии откры
лось седьмое заседание Постоян
ной комиссии по экономическому и 
научно-техническому сотрудниче
ству в области сельского и лесного 
хозяйства Совета Экономической 
Взаимопомощи,

В заседании комиссии принима
ют участие делегации от Народной 
Республики Албании, Народной 
Республики Болгарии, Венгерской 
Народной Республики, Германской 
Демократической Республики, 
Польской Народной Республики, 
Румьшекой Народной Республики.

Союза Советских Социалистиче
ских Республик и Чехословацкой 
Республики. В работе комносии 
принимают участие специалисты 
стран по сельскохозяйственному 
машиностроению и химической 
промышленности.

Комиссия обсудит мероприятия 
по выполнению рекомендаций Со
вещания представителей коммуни
стических и рабочих партий социа
листических стран Европы по об
мену опытом в развитии сельского 
хозяйства, состоявшегося 2— 3
февраля с. г. в городе Москве, и 
ряд других вопросов.

Шизнь Ленина— это борьба 
за освобождение трудящихся

риеи американским раэведьгва-’ щиеся 
тельным самолетом лишь еще раз 
подтверждает необходимость и 
важность совещания на высше.м 
уровне.

Кубинская газета «Нотисиас де 
ой» называет агрессивный акт 
США против Советского Союза 
«преступлением против человече
ства». Касаясь провокационных 
действий США в отношении дру
гих стран, газета пишет, что они 
«одинаковы на всем земном шаре, 
хотя результаты могут быть раз
ные». «Что касается Кубы, отмеча
ет газета, которая не располагает 
необходимыми ракетами и даже 
истребителями в достаточном ко
личестве, то американцы позволя
ют себе нарушать ее суверенитет, 
поджигать ее плантации сахарного 
тростника, бомбардировать города.
И только военная мощь и научные 
достижения СССР показали миро
вому общественному мнению аме
риканцев такими, какие они есть 
на самом деле: трусливыми пирата
ми».

ПЕКИН, 12 мая. (ТАСС). Более 
55 тысяч человек посетили выстав
ку, посвященную 90-летию со дня 
рождения великого вождя трудя
щихся всех стран Владимира Иль
ича Ленина. В Пекинский музей 
революции, где в течение 20 дней 
работала выставка, приходили не 
только рабочие, слунгащие и уча-

«Новое покушение на мггр во 
всем мире» —- так другая кубин
ская газета «Революсьон» расцени
вает милитаристскую провокацию 
США против Советского Союза. 
Газета гневно осуждает провока
ционную практику воинственных 
кругов США. Американская про
вокация, вызвавшая справедливое 
негодование всех честных людей 
во всем шгре, знакома кубинцам.

Полет американского самолета 
над территорией Советского Союза 
с разведывательной целью — это 
подготовка к агрессии или акт 
агрессии, который не имеет ниче
го общего с утверждениями США 
об их доброй воле и стремлении к 
сохранению всеобщего мира. «На
роды и мировое общественное мне
ние, — заключает газета, — дол
жны мобилизовать все силы, что
бы ■ не позволить воинственным 
кругам ввергнуть мир во всеоб
щую катастрофу».

(ТАСС).

китайской столицы, но 
приезжали также делегации из 
крупнейших индустриальных цент
ров страны — Шэньяна и Харби
на, из отдаленного , Синьцзян-Уй- 
гурского автономного района и из 
провинции Ганьсу, а также из дру
гих городов и провинций.

Нельзя без волнения читать мно
гочисленные записи, оставленные 
посетителями выставки в книге 
отзывов. Все они отражают глубо
кую любовь трудящихся Китая к 
Владимиру Ильичу, желание по
больше узнать о жизни и деятель
ности основателя первого в мире 
государства рабочих и крестьян.

глубже изучить его произведения. 
«Вся жизнь вождя революции Ле
нина — это борьба за освобожде
ние трудящихся, — пишет сотруд
ник политехнического института 
«Цинхуа» Ли Цзин-лун. — Его 
жизнь — славная страница в исто,- 
рии человечества, она глубоко вол
нует и является образцом для каж
дого революционера. Ленин указал 
нам направление развития револю
ции и социалистического строи
тельства. Чем больше изучаешь 
жизнь и творчество Ленина, тем 
больше проникаешься решимостью 
быть стойким борцом за социа
лизм».

О большом интересе в Китае к 
жизни и деятельности Владимира 
Ильича свидетельствуют также 
многочисленные письма, получен
ные устроителями выставки из 
всех уголков республики. Они со
держат просьбы прислать материа
лы, знакомящие с жизнью и дея
тельностью Владимира Ильича Ле
нина.

Д О М  О Т Д Ы Х А  
У Х О Д И Т  в РЕЙС

Н0В(ЮЙБИРСК. 13 мая. (ТАСС). 
Отсюда ушел в первый рейс плаву
чий дом отдыха, оборудованный на 
новом дйзель-электрО'Ходе «Компо
зитор Балакирев». Комфортабельное 
судно приняло на борт 250 рабочих 
и служащих новосибирских фабрик 
и заводов, транспортников Трансси
бирской магистрали.

Миновав трехкамер'ный шлюз Но
восибирской ГЭС. корабль вышел на 
просторы ее водохранилища —

«новосибирского, моря». В течение 
12 дней пассажиры будут плавать 
по морским просторам, побывают 
на островах, которых на водохрани
лище насчитывается свыше ста. На 
стоянках будут организовываться 
пикники, соревнования рыболовов, 
экскурсии.

В течение лета плавучий дом от
дыха совершит около десятка рей
сов по великой сибирской рек̂  Оби 
в живописные таежные районы На* 
рьша, к степным районам Алтая.

Новый спортивный 
тотоцикл

ИЖЕВСК. 12 мая. (ТАСС). Мно
годневные испытания в горных усло
виях Закарпатья и по дорогам Уд
муртии успешно выдержал новый 
спортивный мотоцикл «ИЖ-60». Он 
предназначен для многодневных и 
кроссовых сорев:нований и развива
ет скорость 120 и более километров 
в час. Конструкция его разработана

инженерами ■ Ижевского машино
строительного завода. В отличие от 
ранее вьшускавшихся мотоциклов 
новая машина хооошо зарекомендо
вала себя на неоовной местности, 
позволяет гонщику плавно призем
ляться в случае, когда яеровно'суи 
дороги подбрасывают машину.

Трудящиеся Болгарии желают 
успеха встрече большой четверки

СОФИЯ, 13 мая. (ТАСС). Бол
гарская общественность проявляет 
большой интерес к предстоящей 
встрече глав правительств четырех 
великих держав в Париже. В се
годняшних центральных газетах 
напечатаны высказывания трудя
щихся с пожеланиями успеха боль
шой четверке.

«Есть милитаристы на Западе, 
которые утверждают, что война 
неизбежна. Нет, господа! Мы до
статочно сильны, и поэтому неиз
бежен мир. В Париже Н. С. Хру
щев будет выражать желания и на
дежды всех миролюбивых людей 
мира. Мы желаем, чтобы знамя 
мира развевалось над всеми кон
тинентами», — пишет инженер из 
Старой Загоры Р. Райков в газете 
«Народна младеж».

«В эти дни, — заявляет прядиль
щица фабрики им. В. Маврикова 
из Тырнова М. Димитрова, — ог
ромная радость наполняет мое 
сердце. Я родила сына. Это мой 
первый ребенок. Счастлива, что он 
появился на свет накануне истори
ческой встречи. Поэтому я верю, 
что война будет обуздала, и тогда 
я стану рассказывать о ней моему

сыну только по картинкам из 
книг».

Председатель Всенародного ко
митета болгаро-советской дружбы 
Цола Драгойчева пишет в газете 
«Земледелско знаме»:

«Почва для плодотворной рабо
ты совещания подготовлена. За
воевания в космосе, первые ре
зультаты мирного соревнования 
социализма и капитализма, кон
кретные шаги самой великой ми
ролюбивой страны — СССР к раз
оружению, незабыШемые манифе
стации дружбы в Америке, Индии, 
Бирме, Индонезии, Афганистане и 
Франции во время исторических 
визитов Н. С. Хрущева в эти стра
ны расчистили путь к Парижу.

Н. С. Хрущев в Париже станет 
выразителем надежд и чаяний не 
только своей великой страны, но и 
всех социалистических стран, ми
ролюбивых азиатских и африкан
ских народов, всех честных людей 
мира.

Накануне большой встречи по
желаем нашему дорогому Никите 
Сергеевичу успеха в его великой 
миссии. От всего сердца пожелаем 
участникам совещания плодотвор
ной работы».

Спорт
Первенство города Томска 

по настольному теннису
Закончились соревнования на 

первенство Томска по настольно
му теннису. У мужчин в соревно
ваниях приняло участие 36 силь
нейших теннисистов города.

Соревнования проходили в два 
этапа. В финал вышли 16 чело
век — победители в своих груп
пах.

Напряженная борьба в финале 
■закончилась победой студента 
ТПП Г. Фурцева, завоевавшего 
звание чемпиона города на 1960

год. Он выиграл 14 партий из 
15-тй.

У женщин в финале приняли 
участие шесть человек. Первое 
место и звание чемпиона города 
завоевала второразрядница Л. Ско- 
рышева (ТГУ), набравшая 5 очков 
из 5.

Занявшие первые места на
граждены дипломами областного 
совета Союза спортивных обществ 
и оргашгзаций.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
главный секретарь соревнований.

Строители открыли летний 
спортивный сезон

в  г. Томске состоялось откры
тие летнего сезона на спортивной 
площадке городка строителей по 
улице Алтайской. Молодые стрюи-

тели померились силами в  раз
личных видах спорта — беге, под
нятии тяжестей, метании гранаты, 
в волейболе и футболе.

ИЗВЕЩЕНИЕ
14 мая, в 7 часов вечера, в по

мещении Дома офицеров (про
спект имени Ленина, 50) состоит
ся заключительное занятие всех 
факультетов городского __ народно
го университета культуры. Те.ма 
занятия: «Томск — наш родной 
город» (выступление председателя] комитетах ВЛКСМ.

------------  □  □  О

горисполкома тов. Кафтаячико- 
ва А. Ф.). Будут подведены также 
итоги работы народного универси
тета культуры.

После занятий — большой кон
церт и кинофильм. Вход по абоне
ментам и пригласительным биле
там. Билеты можно получить в

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 14 мая 
по Томской области ожидается 
переменная облачность, по север
ным районам— осадки, по осталь
ным — без осадков, ветер запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура 8 — 13 градусов теп
ла.

Температура почвы на глубине
Бакчаре,! 31110 см Г2 мая была в 

Старице, Пудино — 5 — 6, в ТоМ' 
ске, Кожевниково, Пышкино-Тро- 
ицком — 8 — 9 градусов тепла.

На 8 часов утра на реках на
блюдались следующие уровни во
ды и ледовые явления: уровень

р. Томи в Томске — 562 см; уро
вень р. Оби в Кожевниково — 
493 см, в Молчаново — 774 с.м, 
в Колпашево — 821 см, в Каргас- 
ке — 995 см, в Александрово — 
711 см, подвижка льда; уровень
р. Чулыма в Тецульдете — 524 
см, в с. Зырянское — 416 см, в
с. Батурине) — 757 см; уровень 
р. Кети у Максимдина Яра —

см, затор усилился; уровень 
р. Чаи в с. Подгорное —■ 843 см; 
уровень р. Васюгана в Васюгане— 
534 см.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

1
Томский областной драматиче
ский театр им. В П. Чкалова
14— 15 мая — смотр творче

ской молодежи.
14 мая — «Царь Федор

Иоаннович».
15 мая днем — «Неравный

бой».
15 мая вечером —

«Бессмертная юность». 
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня, вечерних — в 8 час. 
Томский областной музыкально

драматический театр имени 
Н. Островского

15 мая в помещении Дома офи
церов — оперетта «Свадьба в Ма
линовке» .

Начало в 8 час. 30 мин.

Суббота, 14 мая 
19.00. «Памятные документы». 

(К биографии В. И. Ленина). Пе
редача вторая. 19.20. Из цикла: 
«Знаете ли вы?» 19.50. «Спортив
ная страница». 20.00. Малень
кий концерт. 20.20. «Последние 
известия». 20.30. Фильм «Евге
ния Гранде». 22.00. Новые науч
но-популярные фильмы.

НАД КУБОЙ СБИТ АМЕРИКАНСКИЙ САМОЛЕТ
ЛОНДОН, 13 мая. (ТАСС), пять человек и доставить их во

Агентство Рейтер передает из Га
ваны, что кубинские силы безопас
ности сбили самолет и убили аме
риканского летчика, пилотировав
шего этот самолет. Зтот самолет 
должен был ■ подобрать на Кубе

Флориду (США).
Самолет был сбит близ Мариэ- 

ля примерно в 50 милях западнее 
Гаваны. Все пять человек, которые 
нелегально пытались покинуть 
пределы Кубы, арестованы.

Кинотеатр имени М. Горького
14— 15 мая — новый художе

ственный фильм «Возмездие». Се
ансы; 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-40, 
6-20, 8, 9-40, 11-05.

Дети до 16 лет не допускают
ся.

Зал кинохроники
14 мая — продолжение фести

валя хроникально-документальных 
фильмов: «Операция «Тевтонский 
меч», «Франция принимает боль
шого друга». Сеансы: 9, 10-05, 
11-10, 5-15, 6-20, 8-10.

Нбвый художественный фильм 
«Граница в нескольких шагах». 
Сеансы: 12-15, 1-55, 3-35, 9-20, 
11 .

Кинотеатр имени И. Черных
14 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «Великий 
Карузо», Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 
2-45, 4-40, 6-40, 8-40, 10-40. Ма
лый зал— новый художественный 
фильм «Товар для Каталонии». 
Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 2-15, 4, 
5-45, 7-30, 9-15, 11.

Клуб имени Сталина
14 мая — «Великий Карузо». 

Сеансы: 2, 4, 6, 8 10.
Кинотеатр городского сада

14 мая — новый художествен
ный фильм «Колыбельная». Сеан
сы; 1, 3, 5. 7. 9.

Касса работает с 12 час.

Томский облпромсовет доводит 
до сведения трудящихся города 
Томска, что 14 мая, с 17 до 20 
часов, и 15 мая, с 12 до 19 часов, 
проводится смотр-выставка худо
жественных изделий артели «Х у
дожественный труд» в помещении 
краеведческого музея.

Вход свободный.

«Томгинротрансу» требуются на 
постоянную работу: инженеры- 
нзыскатели, инженеры-геологи по 
проектированию станций и стан
ционных устройств, а также ква
лифицированные чертежники, то
кари, печник, механик АТС, убор
щицы и управляющий домами.

Принятые пользуются бесплат
ным железнодорожным билетом в 
период отпуска и топливом по 
льготной цене.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.
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Участок, расположенный между 
улицей Нахимова, проспектом 
имени-Кирова и улицей Привок
зальной, отведен под строительст
во строительному тресту № 97.

Посадка огородов запрещается.
тре-Томскому госрыбтресту 

буется главный механик.
Обращаться: г. Колпашево, ули

ца Ленина, 21, отдел кадров.

Томский научно-исследователь
ский институт курортологии и фи
зиотерапии объявляет конкурс 

на замещение должности стар
шего научного сотрудн1гка кабине
та функциональной диагностики.

Срок подачи документов — один 
месяц со дня опубликования объ
явления. ‘

Обращаться: г. То.мск, улица 
Розы Люксембург, 1, отдел кад
ров.

'И

Томской областной санитарно- 
эпидемиологической станции тре
буются: врач на должность заведу
ющего санитарно-бактериологиче
ской лабораторией, санитарка и 
на временную работу — лаборант.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 77, к главному 
врачу. 2 — 1

3 0  мал: 19SO г о д а  в  г ,  К и е в е
состоится 75-й тираж выигрышей Государственного 

3% внутреннего выигрышного займа

в  тираже на четырнадцать разрядов займа разыгрывается 
119.000 выигрышей, в то.м числе по 50.000, 25.000, 10.000,
5.000, 1.000 и 400 рублей.

Условиями займа предусмотрено, что выигравшие облигации 
погашаются при выплате выигрышей и в дальнейших Тиражах 
не участвуют.

В то же время количество выигрышей, разыгрываемых в по
следующих тиражах, остается неизменным.

Поэтому вероятность выигрыша по облигация.м займа увели
чивается с каждым тиражом.

Облигации займа продаются и свободно покупаются ' сберега
тельными касса.ми.

Приобретайте облигации Государственного 3% займа!
Управление гострудсберкасс 

н госкредита Томской области.

О берегайте

ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ t НЕ ПОВРЕЖДАЙТЕ 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ КАБЕЛЕЙ!

Вниманию населения, руководителей и энергетиков пред
приятий, управляющих домами, комендантов и производителей 
работ!

Не производите сами и не допускайте никаких земляных работ 
на улицах, площадях, на территории предприятий и во дворах 
домовладений без ведома городской архитектуры, управления эле
ктросетей.

ПОМНИТЕ, что самовольные раскопки земли приводят к ава
риям, к перерыву в электроснабжении города и могут привеста к 
несчастным случаям с работающими

Электросети .Томскэнерго” высылают своих представителей 
для наблюдения за земляными раскопками, если они разрешены. 
Вызов представителей следует производить за сутки до начала 
работ письменно или по телефону 25-06.

О всех случаях самовольных раскопок немедленно сообщай
те в управление электросетей (телефон 25-06 или 39-08), этим 
вы предупредите возможные аварии и несчастные случаи 
с людьми.

Электросети „Томскэнерго".
2—1

Артели «Комбинат» требуются I Гр-н. Тимченко Виктор 
на постоянную работу: разнорабо- ! вич, яроживающий в г.
чие, шофер на грузовую автома
шину, прачки, грузчики, заведую
щий материальным складом.

Обращаться: г. Томск, Апте
карский переулок, 10, отдел кад
ров.

2—1

Петро- 
Томске,

улица Разина, 39, возбуждает flSj 
ло о расторжении брака с гр-кой 
Полюх Верой Степановной, про
живающей в г. Чите-2, улица Ба
бушкина, 48, кв. 18.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка гор. 
То.мска.

Адрес редакции; гор. Томск, проел, нм. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ. секрета^»я — 31-19, секретариата 
советского строительства— 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного— 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации -

— 37-36, стенографистки — 52-02.

-  42-40, отделов; партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений
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